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Организовать глубокое изучение 
материалов XXI съезда КПСС

Исторические решения X X I 
съезда КП С С  открывают перед 

J нашей страной грандиозные пер-
S спективы развития, показывают

путь движения советского общест
ва вперед, к  светлому будущему 
человечества ■— к  коммунизму, 

j Успешное решение задач, по-
I ставленных съездом, зависит от

творческого труда советских лю
дей, от уровня коммунистической 
сознательности всех граждан об- 

j щества, от понимания каждым
j *  трудящимся значения великих
I планов Коммунистической партии.

Поэтому глубокое разъяснение 
исторических решений X X I съезда 

I КП С С  является основной задачей
I всех партийных организаций, всей
1 нашей пропаганды и агитации на
1 длительный период. Этим сейчас

^  I определяется все содержание
■ I идеологической работы.I Ц К  КП С С  в своем постановле-

1 НИИ от 6 февраля 1959 года «Об
I изучении и пропаганде решений

внеочередного X X I  съезда КПС С »
; обязал все партийные организа-
! ции развернуть на предприятиях,

в колхозах, РТС, учреждениях,
' учебных заведениях проведение

лекций н докладов, бесед, посвя
щ енных X X I  съезду партии, ре
комендовал широко использовать 
все формы массово-политической 

I работы: пропаганду, печать, ктшо,
I радио, телевидение, организовать
й глубокое изучение материалов
, '  съезда в системе партийного про-
; свещения.

Горкомы, райкомы КП С С , пер- 
i вичные партийные организации
) нашей области претворяют в
! жизнь эти указания Центрального
i Комитета КП С С . Во всех районах

проведены семинары и совещания 
i пропагандистов, лекторов, доклад-
1* чиков, агитаторов, работников уч-
1 реждений культуры . Коммунисты
( и беспартийный актив приступили
j к  изучению материалов съезда в1 круж ках , политшколах и теорети

ческих семинарах. На заводах ре
зиновой обуви, «Томкабель», ре
ж ущ их инструментов и во многих 
колхозах наряду с имеющимися 
круж кам и  и семинарами созданы 
дополнительно новые кр у ж ки  и 
политшколы для изучеииц мате
риалов съезда. Д ля партийного, 
советского и хозяйственного акти
ва и интеллигенции организованы 
циклы  лекций по основным теоре
тическим проблемам, разработан
ным съездом. По материалам 
съезда читаются доклады и лек
ции, проводятся беседы. В  тече
ние февраля— марта для чтения до
кладов и лекций и оказания прак
тической помощи местным пар
тийным организациям в проведе
нии массово-политической работы 
в районы области было направле
но более 150 областных партий
ных и советских работников, ynoj 
ных высших учебных заведений 
гоп. Томска.

Туганский райком КП С С  напра
вил в колхозы  и РТС 43 челове
ка. Ими было прочитано более 
200 лекций и докладов в 80 по
селках района.

В  Асиновском районе за 2 ме
сяца силами актива прочитано 
около 400 лекций и докладов.

Массово-по.читическая работа 
после X X I  съезда партии стала 
более конкретной и целеустрем
ленной. Партийные организации 
полнее используют разнообраз
ные формы массово-политиче
ской работы среди населения — 
тематические вечера, вечера во
просов и ответов, устные ж урна
лы, «дни бригад» и т. д. В Бак- 
чарском, Кожевниковском райо
нах интересно проходят вечера 
вопросов и ответов, в Ш егарском, 
Зырянском, Тегульдетском райо
нах большой популярностью поль
зуются кинолектории. За послед
нее время несколько оживилась 
деятельность учреждений культу
ры. Интересную и содержатель
ную работу проводит Дом ученых 
Б г. Томске.

^  Вместе с тем, в работе партий
ных организаций по пропаганде 
решений и материалов X X I съезда 
КПСС есть серьезные недостатки. 
В некоторых партийных организа
циях опоздали с началом изуче
ния материалов X X I съезда пар
тии в сети партийного просвеще
ния, не организовали действенно
го контроля за содержанием заня
тий в кр у ж ка х  и политшколах. В 
Чаинском районе, например, до 
середины марта в 8 организациях 
по материалам съезда не было 
проведено ни  одного занятия. С 
большим опозданием приступила к  
изучению материалов съезда парт
организация Ю валипской РТС. В 
некоторых кр у ж ка х  занятия про
ходят на низком уровне, п р и  сла
бой активности слушателей.

Не все парторганизации ведут 
повседневную политическую рабо
ту  среди ш ироких масс трудящ их
ся. После выборов в Верховный 
Совет Р С Ф С Р  н местные Советы 
депутатов трудящ ихся некоторые 
агитколлективы прекратили свою 
работу — на манометровом заво
де, на Копыловском шпало- 
пропиточпом заводе, в колхозах 
«За коммунизм», «40 лет О ктяб
ря» Колпашевского района и ряде 
других. А гитация нередко носит 
декларативный характер, оторвана 
от конкретны х задач данного 
предприятия или колхоза, не свя. 
зана с борьбой за выполнение обя
зательств, принятых в коллекти
вах по досрочному выполнению

заданий семилетки, и  поэтому не 
оказывает влияния на решение 
производственных задач. Криво, 
шеинский, Парабельский, Томский 
райкомы КП С С  не проявляют не
обходимой настойчивости, чтобы 
сделать агитацию более действен
ной, боевой.

Слабо проводится работа по 
разъяснению и пропаганде мате
риалов съезда в отдаленных насе
ленных пунктах. Так, в поселках 
Мощевики, Суйга, Косой лог. М а
линовка Бакчарского района для 
населения в этом году не было 
прочитано ни одного доклада, ни 
одной лекции. Такие примеры 
имеются и в ряде других районов.

Серьезные недостатки не устра
нены в наглядной агитации; она 
часто неконкретна, носит характер 
общих призывов.

Все эти недостатки нетерпимы 
тем более сейчас, когда весь наш 
народ с великим творческим 
подъемом и воодушевлением при
нялся за выполнение семилетнего 
плана. Райкомы КП С С , первичные 
партийные организации должны 
принять самые решительные меры 
для улучшения пропагандистской, 
агитационной и культурно-массо
вой работы среди трудящихся об
ласти.

Ц К  КП С С  в недавно принятом 
I постановлении «О состоянии и ме
рах улучшения массово-политиче
ской работы среди трудящихся 
Сталинской области» подчеркнул, 
что первостепенной задачей всех 
партийных и комсомольских орга
низаций является глубокое изуче
ние и разъяснение доклада 
Н. С. Хрущ ева на X X I съезде 
партии о контрольных цифрах 
развития народного хозяйства 
СССР на 1959— 1965 годы, реше
ний исторического X X I съезда 
КПСС , мобилизация всех сил 
народа на ос.уществление этих 
решений, на выполнение и 
перевыполнение заданий семилет
него плана развития народного 
хозяйства СССР.

Горкомы и райкомы КП С С  
должны принять меры, обеспечи
вающие повышение качества запя. 
тий в сети партийного просвеще
ния, обратив особое внимание на 
усиление связи теории с практи
кой, с задачами борьбы за выпол
нение семилетнего плана, поднять 
уровень политической агитации, 
ее идейное содержание, больше 
проявлять заботы об усилении 
культурно-просветительной рабо
ты среди трудящихся.

Партийные организации области 
должны приложить все усилия к 
тому, чтобы работа по пропаганде 
и разъяснению материалов X X I 
съезда КП С С  приобрела широ
кий размах, охватывала всех тру
дящихся, велась на высоком идей
ном уровне.

Колхозы  и совхоз области 
обязались в 1959 году увеличить 
продажу мяса государству по 
сравнению с истекшим годом в 1,9 
раза. У  рабочих, служащ их и кол
хозников намечено закупить 35 
тысяч голов молодняка крупного 
рогатого скота. На 25 процентов 
больше, чем в 1958 году, будет 
продано молока государству. Д о 
биться урожая 11,5 центнера с 
гектара зерновых, 300 центнеров 
кукур узы , 120 центнеров карто
феля решили работники сель
ского хозяйства. Производство 
овощей увеличится против прош
лого года в 4,6 раза.

Массово-политическая работа 
на селе должна способство
вать мобилизации сил колхоз
ников на успешное завершение 
зимовки скота, хорошую подго
товку к  весеннему севу, на до
срочное выполнение принятых 
обязательств.

Создадим общ ественному ж ивотноводству прочную кормовую базу

О кормах заботиться с весны!
*  i f .  i f

Получим не менее 300 центнеров 
кукурузы с гектара

С Т А Л И Н С К А Я  О БЛ А С ТЬ. Кол- 
I лектив Ново.Краматорского заво- 
I да за семилетие увеличит выпуск 

кузнечно-прессового оборудования 
в пять раз.

На снимке: механический цех 
№  7. М ощ ный пресс давлением в 
четыре тысячи тонн, собранный 
бригадой коммунистического тру
да, которую  возглавляет Николай 
Рудь.

(Фотохроника ТАСС).

В ЧЕСТЬ 
ПЕРВОМАЙСНОГО 

ПРАЗДНИНА
Металлурги Приднепровья развер

тывают предмайское соревнование. 
Коллектив завода имени Карла 
Либкнехта, например, решил к  меж
дународному празднику трудящихся 
выдать сверх плана четырех меся
цев несколько тысяч тонн стали и 
стальных труб, получить от сниже
ния себестоимости продукции допол
нительно два миллиона рублей эко
номии. Досрочно справившись с 
квартальной программой по всему 
производственному циклу, рабочие и 
специалисты завода добиваются луч
шего использования агрегатов, уве
личивают выпуск продукции.

Горнопроходческая бригада Михаи- 
.ла Вальбаума с шахты № 18-бис 
треста «Сталинугпль» (Карагандин
ский бассейн) прошла в марте 501 
метр откаточного штрека. Это -г- 
выдающееся достижение. Такая вы
работка на углепогрузочную машину 
достигнута впервые в стране. Боль
шую роль в достижении успеха сы
грало внедрение усовершенствован
ной горняками этой шахты погрузоч
ной машины «ГНЛ-ЗО-М». Проход
чики бригады М. Вальбаума, став на 
предмайскую трудовую вахту, обя
зались пройти в апреле 600 метров 
горных выработок.

Хорошо потруди.чся в первом 
квартале многотысячный коллектив 
Ореховского хлопчатобумажного ком
бината имени Николаевой, одного из 
передовых предприятий Подмо
сковья. По сравнению с первым 
кварталом прошлого года выпуск 
тканей здесь возрос более чем на 
580 тысяч метров. На фабриках 
комбината развертывается предмай
ское соревнование. Ореховские тек
стильщики добиваются досрочного 
выполнения программы четырех ме
сяцев. Предпраздничную трудовую 
вахту возглавили 60 бригад, борю
щихся за звание коммунистических.

Работники промышленности Одес
ской области обязались достигнуть 
в 1964 году уровня производства, 
намеченного на 1965 год. Борьба за 
достижение успеха началась. До
срочно выполнен план первого 
квартала этого года, в том числе 
промышленностью совнархоза 25 
марта. Железнодорожники Одесской 
магистрали провели более 30 тысяч 
тяжеловесных поездов, доставив в 
них большое количество сверхпла-' 
новых грузов. Сто тысяч тонн гру
зов сверх задания переработали 
одесские портовики. В соревновании 
участвуют свыше 600 бригад и ты
сячи рабочих, борющихся за звание 
коллективов и ударников коммуни
стического труда.

(ТАСС).

Кукуруза в нашем совхозе с каж
дым годом занимает все более- проч
ное место. Руководители совхоза , и 
все работники животноводства давно 
уже убедились в том, что без увели
чения производства кукурузного си
лоса невозможно создать прочную 
кормовую базу и, следовательно, 
увеличивать производство продук
тов животноводства.

В 1958 году у нас было посеяно 
279 гектаров кукурузы на силос. 
Средний урожай по совхозу получен 
220 центнеров зеленой массы с 
гектара. Заложено более 10 тонн 
силоса на каждую корову, в том 
числе 7 тонн кукурузного. ■

В связи с увеличением производ
ства силоса сократился расход до
рогостоящих кормов, особенно фура
жа, а продуктивность молочного 
стада возросла. В 1958 году в сред
нем по совхозу молока надоено по 
2.502 килограмма на каждую коро
ву. Надой молока на 2-й ферме на
шего совхоза составил 2.881 кило- 
[■рамм на корову.

Что помогло этой ферме полу
чить такой надой? В первую оче
редь, кормление коров вволю куку
рузным силосом. Здесь ежегодно 
получают более высокие урожаи ку 
курузы, чем на других фермах сов
хоза, хотя условия одинаковы.

В 1958 году на 2-й ферме было 
посеяно 62 гектара кукурузы. 20 
гектаров ее разместили по картофе- 
лищу, 35 гектаров — по кукурузе, 
7 гектаров —  по залежи.- 15 гек
таров из этих площадей было вспа
хано на зябь, а 47 гектаров пахали 
весной. На каждый гектар внесли 
по 23 тонны навоза и перегноя. На
воз регу.лярно вывозился на поле и 
складировался там в большие бур
ты. Он хорошо перегорел, весной его 
развезли по полю, равномерно раз
бросали и запахали (при перепашке 
зяби на глубину 15— 16 сантимет
ров, а при весновспашке ■— на всю 
глубину пахотного горизонта).

Перегной с осени буртовали буль
дозером в большие кучи, а зимой 
вывозили на поля, предназначенные 
под ’ кукурузу, и раскладывали его 
маленькими кучами равномерно по 
всему полю. Заделывали перегной 
под культивацию, а при ручной по
садке вносили непосредственно 
в лунки.

Перед посевом зябь хорошо про- 
ку.льтивировали, а весновспашку 
заборонили. 18,7 гектара кукурузы 
посеяли ручным способом по раз- 
маркированному на квадраты полю 
с одновременным внесением в лун
ки .перегноя. На ,,oefa5bHOH площади 
посев провели 1се^лкой СКГ-6. Глу
бина заделки семян в том и другом 
случае не превышала 6— 7 санти
метров. Мы считаем, что глубина 
заделки семян кукурузы имеет зна
чительное влияние на урожай. При 
слишком мелкой заделке семена по
падают в сухую почву и долгое вре
мя не прорастают. Семена, заделан
ные слишком глубоко, попадают в 
более холодный слой почвы, наи
более часто повреждаются гнилост
ными бактериями и грибками, за
родыши. их гибнут или болеют, 
всходы получаются слабыми.
- Мы на тяжелых почвах, а также 

в первый срок сева заделываем 
семена на глубину 5— 6 сантимет
ров, в засушливых условиях на 
легких почвах и в последние дни

В Ь ф а щ у З О  с о т о к  т у р н е п с а
Каждой доярке известно, какое 

значение для повышения продук
тивности коров имеют сочные кор
ма. Я считаю, что в борьбе за соз
дание изобилия кормов- должны уча
ствовать все животноводы, в том 
числе и доярки.

Я взяла обязательство надоить 
в 1959 году 2.400 килограммов мо
лока на фуражную корову. На при- 
фермском участке посею и выращу 
30 соток турнепса. Этот корм будет 
добрым подспорьем к основному ра
циону кормления.

М. ВОЛКОВА,
доярка колхоза «Заря коммунизма» 

Колпашевского района.

Ш 1 Ш ! '

Коллектив оплеточного цеха 
Томской текстильной фабрики 
успешно выполнил квартальный 
план, дал на 200 тысяч рублей 
сверхплановой продукции. Сорев- 

• нуясь за досрочное выполнение 
плана первого года семилетки.

коллектив обязалця в апреле дать 
сверх плана продукции на 70 ты 

сяч рублей.' '
В  цехе отлично трудится комсо

мольско-молодежная бригада Вали 
Осиповой. Этот коллектив борет

ся за звание бригады коммунисти
ческого труда. .Члены бригады

ежесменно вьшолпяют более двух 
норм.

На снимке (слева направо): бри
гадир Валя Осипова, Клара Брау- 
,эр, Наташа Рублева, Лида Брауэр, 
Лида Симаненко и Павлина 
Ш мальц.

Фото Ф. Хитриневича,

сева глубину заделки увеличиваем 
до 7— 8 сантиметров. Во всех с.чу- 
чаях заделывать кукурузу мельче, 
чем на 5 сантиметров, нельзя, в 
противном случае при бороновании 
будут сильно повреждаться и расте
ния.

Сеяли кукурузу в период с 23 
мая по 5 июня.

Уход начали с боронования по 
всходам кукурузы. Второе боронова
ние провели, как только на растет 
ниях появились 2— 3 листочка. 
Это дало очень большой эффект. По 
нашим наблюдениям, при каждом 
бороновании гибло 50— 70 процен
тов сорняков.

Самое главное —  не запаздывать 
с боронованием. Нужно внимательно 
смотреть за состоянием поля, ростом 
сорняков, боронить сразу, как сор
няки только появятся на поверхно
сти почвы.

В нашем совхозе нет легких зу
бовых борон. Боронить приходится 
тяжелыми боронами «зигзаг». Для 
того, чтобы зубья борон не повреж
дали растений кукурузы, мы искус
ственно их укорачиваем: привязы
ваем к  боронам с нюкней стороны 
деревянные полозья параллельно 
хо,ду трактора. Такое приспособление 
позволяет проводить боронование на 
глубину 2— 4 сантиметра и исклю
чает повреждение растений куку
рузы зубьями борон.

Кроме боронования, на всей пло
щади посева кукурузы проводили 
рыхление конными и тракторными 
культиваторами. В течение всего ле
та поля были чисты от сорняков, а 
почва рыхлая.

Многие товарищи думают, что 
цель боронования и междурядной 
обработки заключается только в 
борьбе с сорняками. А ведь это де
лают еще и для того, чтобы почва 
всегда находилась в рыхлом состоя
нии. В таких условиях со.здаются 
хорошие водный и воздушный режи
мы, хорошие условия д.чя жизнедея
тельности полезных почвенных бак
терий.

Рабочие второй фермы это учиты
вают и поэтому рыхлят почву и 
тогда, когда почва начинает (осо
бенно после дождя) заплывать и 
уплотняться. Все это обеспечило 
получение урожая кукурузы по 
305 центнеров зеленой массы с каж
дого из 62 гектаров.

Уборку кукурузы на второй фер
ме проводили силосным комбайном. 
Начали ее 18 августа и закончили 
31 августа. Отвозили массу от ком
байна 3 автомашинами и одним 
трактором «Беларусь» с тележкой. 
2 грузчика постоянно находились у 
комбайна, разравнивали массу в 
кузовах машин и на тракторной те
лежке. Закладывали кукурузу в 
траншеи, вырытые у ферм, емко
стью от 70 до 100 тонн каждая. 
Для облегчения разгрузки кузова ав

томашин и тракторной тележки обо
рудовали специально изготовленны
ми из мелкого троса сетками. При 
разгрузке трактор ДТ-24 стаскивал 
в траншею сеткой зеленую массу. 
Один укладчик быстро разравнивал 
ее в траншее, а затем масса хоро
шо утрамбовывалась.' На уборке и 
закладке силоса было занято еже
дневно вместе с трактористами, 
шоферами и машинистом комбайна 
9— 10 человек. Они закладывали в 
день по 140— 170 тонн силоса.

Нужно отметить, что не все ра
ботники ферм заботливо отнеслись к 
выращиванию кукурузы. Если кол
лектив фермы, № 2 получил сред
ний урожай кукурузы по 305 цент
неров с гектара, то на ферме iN» 5 — 
только 90 центнеров (а условия со
вершенно одинаковые). На ферме 
№ 5 уход за посевами проводился 
несвоевременно, боронование нача
ли, когда сорняки сильно укорени
лись. Запоздали на этой ферме и с 
культивацией междурядий, в резуль
тате посевы заросли сорняками. 
Пришлось проводить ручную обра
ботку кукурузы. Поэтому затраты 
труда на выращивание кукурузы 
большие, а урозкай'получен низкий. 
Себестоимость одной тошш силоса 
на ферме № 5 в 3 раза с лишним 
выше, чем на второй ферме.

В 1959 году решили посеять 300 
гектаров кукурузы, заложить не ме
нее чем по 3()0 центнеров силоса с 
калсдого гектара.

Под кукурузу отвели лучшие 
предшественники, вывезем 6 тысяч 
тонн органических удобрений, на 
каждый гектар внесем не менее 20 
тонн навоза и перегноя. Хорошо об
работаем почву. Перед посевом ее 
прикатаем, сев проведем квадратно- 
гнездовым способом. Летом органи
зуем своевременный уход за расте
ниями.

На каждой ферме организовано 
комплексное механизированное зве
но из двух человек —  тракториста 
(звеньевого) и его помощника. За 
каждым звеном закрепляем 60— 80 
гектаров площади. Звено будет гото
вить почву, сеять кукурузу, вести 
уход за ней. Когда надо будет вно
сить удобрения, сеять и убирать 
урожай, в помощь такому звену вы
делим дополнительных рабочих.

Чтобы уменьшить себестоимость 
силоса, будем применять наземное 
силосование.

Высокий урожай кукурузы помо
жет обеспечить дешевым силосом 
все лсивотловодство,. поднять его 
продуктивность. А это значит, мы 
сумеем выполнить задачи по увели
чению производства продуктов жи
вотноводства. поставленцые XXI 
съездом нашей партии перед работ
никами сельского хозяйства.

Л. АНОХИН, 
главный агроном 

Томского совхоза.

Нужно садить картофель, сеять 
свеклу, запасать минеральные корма

в  прошлом году от каждой свино
матки в среднем мы получили по 
30 поросят. Поросята-отъемыши ве
сили по 12 килограммов каждый. В 
этом году хочется добиться еще 
лучших результатов. От основных 
свиноматок будет получено 460 по
росят и от разовых —  420. Колхоз 
продаст государству 390 центнеров 
свинины.

Поголовье свиней на ферме уве
личится, больше потребуется кор
мов. О создании кормовой базы на
до заботиться уже сейчас, с начала

весны. Очень хорошо свиньи поеда
ют картофель, свеклу. Но в нашем 
колхозе возделыванию этих культур 
уделяют очень мало внимания.

Нет у нас и минеральных кормов.
Переделки требует помещение 

фермы — оно неблагоустроенное, 
сырое. Правлению артели надо 
учесть эти ■ замечания, создать сви
наркам хорошие условия работы.

СТЕПАНОВА. ВАРФОЛОМЕЕВА, 
свинарки колхоза «Путь к ком

мунизму» Кожевниковского района.

Трактор работает без человека
АЛМА-АТА, 1 апреля. (ТАСС). 

Одно стремление, одна идея свела 
павлодарских механизаторов —  быв
шего тракториста совхоза Приир- 
тышский Ивана Логинова и бывшего 
тракториста совхоза Бобровский 
Ивана Майорова.

Когда Иван Логинов предложил 
свой автомат, который самостоятель
но ведет трактор по борозде без 
тракториста, Майоров предложил 
приспособление, регулирующее па
хоту на заданную глубину и позво
ляющее обходиться без прицепщика.

После выступления на декабрь
ском Пленуме ЦК КПСС И. Логинов 
уехал в Алма-Ату, а затем на трак
торные заводы Сталинграда и Челя
бинска, где принимал участие в 
выпуске первых тракторов с авто
матами. -

Майоров в это время работал в 
Павлодаре над созданием приспособ
ления для автоматической установки 
плуга в транспортное положение. 
Это приспособление при повороте 
трактора в конце гона и выезде из 
борозды автоматически устанавлива
ет плуг в транспортное положение, 
а затем при въезде в борозду опу
скает плуг на заданную глубину.

Изобретение Майорова устранило 
существенный пробел в изобретении 
П. Логинова: оборудованный, его 
автоматом трактов до сих пор тре
бовал обязательного присутствия 
тракториста на обоих концах гона. 
Теперь надобность в этом отпадает.

Технический совет Министерства 
сельского хозяйства Казахской ССР 
одобрил изобретение II. Майорова.

йг

Больше 
производить 

белковых кормов
в прошлом году колхозы нашего 

района получили от каждой фураж
ной коровы по 2.119 килограммов 
молока, а отдельные ко.чхозы — 
более 3.000 килограммов. Высокая 
продуктивность дойного стада — ■ 
один из показателей того, что коро
вы получают полноценный рах^лон. 
Но при анализе качества затрачен
ных кормов установлено, что обес
печенность переваримым белком ко
ров за 1958 год составля.ча всего 
76,5 процента. Каждая корова в 
среднем за год недппо,чучила по 75 
килограммов переваримого белка, 
или 205 граммов в сутки. Даже, в 
первой бригаде колхоза имени XXI 
съезда КПСС (бывший колхоз «По
беда»), обеспечившей наивысший 
надой молока по области — 3.100 
килограммов на корову, — дойное 
стадо недополучило 59 центнеров 
переваримого белка.

Недостаток переваримого бе,тка в 
кормовом рационе приводит к  нару
шению обмена веществ в организме 
животного, это вызывает увеличение 
яловости маток, снижение выхода 
молодняка.

Руководители ряда колхозов не
дооценивают посевы многолетних 
трав. В колхозе «За власть Сове
тов» клевер совсем не сеют, мало 
его сеют в колхозах «Россия», «К 
новым победам». В сельхозартелях 
«Прогресс», «Сибирь» и других не 
сеют горох. Между тем, всем изве
стно, что бобовые культуры повы
шают плодородие почв, что если их 
силосовать совместно с кукурузой, 
то получается силос высокого каче
ства.

Такое беззаботное отношение к  
производству белковых кормов не
правильно. Нужно в каждом колхо
зе пересмотреть севообороты с та
ким расчетом, чтобы поднять удель
ный вес в кормовом севообороте бо
бовых культур.

Бобовые растения относятся к  
трудносилосуемым культурам, осо
бенно трудно схиосуется осенняя 
отава хслевера. Необходимо химиче
ское консервирование их препарата
ми «К-2», «ААЗ» и другххми.

Много белка теряется в связи с 
запоздалой уборкой трав на сено. 
Трава, скошенная в стадии бутони
зации, содержит на 25 процентов 
белка больше, чем трава, скошенная 
после цветения. Однако в большххн- 
стве колхозов района клевер убхх- 
рается на сено после цветенххя. что 
резко снижает питательность этой 
ценной бобовой культуры.

Надо силосовать кукурузу с кле
вером. Это даст возможность, пол
ностью сохранить питательные ве
щества двух замечательных куль
тур, значительно повысить содер
жание переваримого белка в кормо
вом балансе, снизить себестоимость 
молока.

В борьбе за резкое увеличение 
производства белковых кормов боль
шая роль принадлежит специалхх- 
стам сельского хозяйства. Мы дол
жны организовать самый тщатель
ный контроль за кормлением жи
вотных. Важно не только регххстрхх- 
ровать факты, когда в кормах не 
хватает белка, а всеми мерами и 
средствами добиваться, чтобы в . 
каждом колхозе производилось до
статочное количество полноценных 
кормов.

При областной ветбаклаборатории 
необходимо открыть специальный 
кормовой отдел во главе с химхх-

в
ком-специалистом, где можно было 
бы исследовать показатели обмена 
веществ у животных, определять в 
сыворотке крови общий белок, кхгс- 
лотно-щелочное равновесие орга
низма. и т. д. Нужно обязательно 
исследовать в кормах сухое вещест
во, количество протеина, клетчат
ки, содержание микроэлементов,

Ветеринарно - производственный 
контроль необходим д,ля составления 
районной кормовой карты, которая 
даст возможность следить, где, 
сколько и какого качества, корма 
заготовлены для животных.

В. ПОКРОВСКИЙ, 
главный ветеринарный врач 

Кожевниновской районной 
инспекции по сельскому хозяйству.

150-летие со дня рождения Н. В. Гоголя
Как бо.льшой праздник в исто

рии отечественной культуры, отме' 
тили советские люди 150-летие со 
дня рожденххя великого русского пи
сателя Н. В. Гоголя. Этой знамена
тельной дате было посвящено тор
жественное заседание, состоявхпссся 
1 апреля в Малом театре.

Здесь собрались писатели, арти
сты, деятели культуры, рабочие, 
студенты.' Заседание открыл акаде
мик Б. В. Виноградов.

150-летие со дня рохкдения вели
кого художника слова II. В. Гоголя, 
сказал В. Виноградов, является зна
менательной датой не только для 

i нашей страны, но и для всего чело- 
'вечесгва. Гоголю, как и Пушкххну, 

были свойственны ненависть к  раб

ству, к  помещичьей, крепостниче
ской России и вера в великое буду
щее русского народа. Гоголь укре
пил критическое начало в русской 
литературе, положив в его основу 
принцип народности. Творчество Го
голя,- ска.зал далее В. В. Виноградов, 
ахстивно воздействует и на наше со
ветское искусство. Оно входит в 
совремепнухо многонациональную 
х;улХ)Туру народов Советского Союза 
как один из ее действенных и жи- 
вотворпхлх элементов.

На торжественпом заседании вы
ступили писатели М. Ибрагимов, 
В. Катаев, М. Льхньхмв, М. Рыль- 
ский, которые говорили о значении 
творчества Гоголя для литератур 
братскххх народов. Роли драматургии

Гоголя, ее значению д.ля русского и 
мирового театра посвятила свое 
выступление В. Пашенная.

После торжественной части со
стоялся большой концерт. В нем бы
ли показаны первое действие из 
«Ревизора» в исполнении артистов 
Малого театра, сцены из спектакля 
«Мертвые души», в которых высту
пили артисты МХАТа, отрывки из 
опер на сюжеты произведений 
Н. В. Гоголя.

V
В ознаменование 150-летххя со 

дня рождения великого художника' 
слова И. В. Гого.тя на сцене Крем
левского театра Ленинградский те
атр комедии показал пьесу «Реви
зор».

I. (ТАСС).,
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В ПАРТИЙНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ

БАКЧАРСКОГО РАЙОНА
Бюро райкома КПСС 

о подготовке 
механизаторских кадров

За последнее время во мно 
ги х  колхозах района машинно- 
тракторны й парк значительно 
увеличился. В связи с этим 
возросла потребность в меха
низаторских кадрах. Правление 
колхоза -«П рогресо организо
вало курсы  трактористов. На 
курсах без отрыва, от производ
ства занимаются 15 колхозни
ков. Занятия проводят спе
циалисты колхоза и  Галкин- 
ской РТС.

Бюро райкома партии одоб
рило решение правления колхо
за -«П рогресо и рекомендовало 
правлениям других колхозов 
организовать такие курсы . Бю 
ро райкома партии обязало 
Галкинскую  РТС  оказывать 
колхозам помощь в работе 
курсов, обеспечить их нагляд
ными пособиями, квалифициро
ванными преподавателями. В 
ближайшие дни курсы  тракто
ристов будут организованы в 
колхозах «Родина», «Восход», 
«Победа социализма».

Экономический семинар
Райком партии организовал 

постоянно действующий эконо- 
ш ч е с кн й  семинар для партий
ного и советского актива. Со
стоялось первое занятие. Д ок
лад о семилетием плане разви
тия народного хозяйства стра
ны  сделал секретарь райкома 
партии тов.- М онголии. Заведу
ющая отделом пропаганды и 
агитации райкома партии тов. 
Волкова прочла лекцию «Н о
вый период развития Советско
го Союза —  период разверну
того строительства коммуни
стического общества». Началь
н и к  райсельхозинспекции , тов. 
Спивак провел занятие на тему 
«Анализ производственно-фи
нансовой деятельности колхо
за». О том, ка к  определять се
бестоимость продукции в кол
хозе, рассказал инструктор-бух
галтер райсельхозинспекции 
тов. Литавин.

ный инженер тов. Богомолов 
рассказал о новой технике, ре
комендованной для завоза в 
район. Участники семинара 
осмотрели новую технику, на
ходящуюся в РТС.

Занятия семинара будут 
проходить ежемесячно. Преду
смотрено познакомить участни
ков семинара с достижениями 
науки и техники, механизацией 
трудоемких процессов в колхоз
ном производстве, организаци
ей ремонта и технического об
служивания мащинно-трактор- 
ного парка в колхозах. Участ
ники  семинара изучат передо
вой опыт колхозов района, ме
тоды организации соревнова
ния. .

'Жш

Апрельское задание— 611 тысяч кубометров
ИЗ

Столько леса должны дать лесозаготовители области, 
чтобы ликвидировать отставание

Здесь умело преодолевают трудности
b ' f

ОПЫТА РАБОТЫ БУНДЮРСКОГО ЛЕСОПУНКТА 
ЧАИНСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА

Работники райкома 
КПОС решили стать 

заочниками 
сельхозтехникума

К И Е В . Ученые кафедры техники 
высоких напряжений ордена Лени
на политехнического института 
участвуют в разработке научных 
основ развития энергетических си: 
стем н их объединения в единую 
энергетическую систему (ЕЭС). К а 
федра работает такж е над созда
нием новых методов профилакти^ 
ческого контроля высоковольтной

Работники райкома партии 
решили получить глубокие 
сельскохозяйственные знания. 
С этой целью секретари райко
ма партии тт. Монголии, Ере
мина, заведующие отделами, 
инструкторы  подали заявления 
с просьбой принять их на за
очное отделение Томского сель
скохозяйственного техникума.

Прорезая глухую тайгу, местами 
изоляции и ведет ряд других важ- i изгибаясь, снова выпрямляясь,

Хорошо работает в этом году коллектив Чаннского 
леспромхоза. Досрочно выполнив квартальную програм

му, чаннцы дали сверх плана 14 тысяч кубометров древе
сины.

Лучше других на передовом предприятии работает 
коллектив Бундюрского лесопункта, которому по итогам 
работы за февраль присуждено переходяигее красное 
знамя Томского совнархоза и  областного совета проф
союзов.

Публикуемая корреспонденция рассказывает о работе 
передового коллектива.

Идет мелкий весенний сне- 
И£ок. Невесомые хлопья, словно бе
лые мотыльки, раскачиваются в по
лупрозрачном воздухе наступающего 
раннего утра, тихо падают на зем
лю.

Затем занятия были перене
сены в Галкинскую  РТС. 
Здесь директор РТС тов. Тру
нов прочел лекцию  «Общие 
правила высокопроизводитель
ного использования машинно- 
тракторного парка». М еханик 
РТС  тов. Ракин познакомил 
участников семинара с устрой
ством трактора ■ ДТ-54. Глав-

№]1полнение 
обязательств бригад 
контролирует весь 

коллектив

I ны х исследований.
На снимке: заведующий кафед 

рой техники высоких напряже
ний доктор технических наук 
И . К . Федченко (справа) и аспи
рант Б. Н . Кондра готовят к  
испытаниям импульсную рентге
новскую  установку, которая пред
назначена для технических иссле
дований высоковольтных аппара
тов. (Ф отохроника ТАСС).

Парторганизация Галкинской 
РТС организовала встречу кол
лектива РТС с бригадами 
станции, борющимися за зва
ние коллективов коммунисти
ческого труда. Директор РТС 
тов. Трунов рассказал о работе 
этих бригад, о задачах коллек
тива РТС в борьбе за выполне
ние заданий семилетки. В ы сту
пили бригадиры тт. Ткачев и 
Павловский. Коллектив РТС с 
удовлетворением отметил, что 
нормы выработки бригады вы
полняют на 1 5 0 — 200 процен
тов. Члены бригад учатся на 
курсах, в школе рабочей моло
дежи, в политкрунгках, активно 
участвуют в рационализации и 
изобретательстве.

Секретарь райкома В Л К С М  
В. Ры жкова вручила передови
кам соревнования похвальные 
листы райкома комсомола.

Г отовиться 
к торговле в поле

(Письмо в редакцию)

Завод оснащ ается новейшей техникой
По семилетнему плану Томский 

завод режущих инструментов будет 
реконструирован. Выпуск продук
ции здесь увеличится более чем в 
2 раза.

Сейчас завод оснащается новей
шим оборудованием. В первом 
квартале получены 7 круглошлифо" 
Бальных станков, изготовленных по

специальному заказу, 3 сверлофре
зерных автомата, специальные стан
ки для шлифовки канавок метчиков, 
модернизированные универсальные 
токарно-винторезные станки.

Пять новых станков уже смонти
рованы в цехах завода.

И. АНУФРИЕВ.

В е ч е р  А \ о л о д е : > к и
в  Доме культуры Томского элек

тромеханического завода проведен 
тематический вечер молодежи, по
священный массовой оборонной ра
боте. Около 600 человек заполнили 
зал Дома культуры. С докладом вы
ступил секретарь заводского коми
тета комсомола А. Мазиков.

Перед молодежью выступил Герой 
Советского Союза офицер запаса 
П. А. Митрошин.

Активистам оборонно-массовой ра
боты были вручены грамоты Киров
ского райкома ДОСААФ и почетные 
грамоты заводского комитета проф
союза.

Приближается весенняя посевная 
кампания. Это горячая пора и для 
работников потребительской коопе
рации. Их задача —  лучше обслу
жить работающих в поле, беспере
бойно доставлять им все необходи
мые товары.

Нужно уже сейчас начать подго
товку к  торговле в поле, готовить 
авто.лавки, все необходимое для раз
возной и разносной торговли. Сле
дует определить, где открыть ларь
ки без продавцов.

Хорошо ведет эту подготовку Том
ский райпотребсоюз. У него есть 
опыт. В прошлом году с весны и до 
поздней осени, пока люди находи
лись в поле, в бригады выезжали 
автолавки, 14 конных развозок.

Заслуживает внимания опыт ра
боты шофера и одновременно про
давца автолавки Ажермачева. Зная 
запросы покупателей, придержи
ваясь графика, он неутомимо ездил 
из бригады в бригаду, каждый день 
доставлял туда предметы первой 
необходимости. За время весенних 
и летних полевых работ т. Ажер- 
начев продал товаров более чем на 
300 тысяч рублей. Он заслужил ува
жение колхозников.

Этот опыт следует использовать и 
нынче.

Правление облпотребсоюза на 
днях приняло постановление об об
служивании работников сельского 
хозяйства в период весенних и лет
них работ. Колхозников будут обслу
живать 18 автолавок, 84 конных 
развозки, 150 разносок, откроется 
43 ларька без продавца.

Работникам потребительской ко
операции следует своевременно за
везти на село для продажи сельско
хозяйственный инвентарь.

Нужно так организовать торгов
лю, чтобы колхозники не тратили 
много времени для приобретения 
нужных им товаров.

В. МАКСИМОВ.

как натянутая струна, все дальше 
в глубь леса уходит узкая железно
дорожная колея. Тихо постукивают 
на стыках рельсов пассажирские ва
гоны. Без рывков, плавно ведет со
став мотоводитель Николай (Замору- 
ков. Более шести лет на своем же
лезном «коне» доставляет он к ме
сту работы и обратно рабочих ма
стерского участка тов. Бахарева и 
никогда еще не задерживался в пу
ти.

—  Этот не подведет, — говорят 
о нем лесозаготовители. И как бы в 
подтверисдение этих слов, раздает' 
ся протяжный гудок. Вот и верх
ний склад. Рабочие спешат к  своим 
эстакадам, к погрузочным лебедкам, 
к  тракторам. Рядом с ремонтной ма
стерской — семь тракторов. Все они 
—  в исправном состоянии. Есть и 
резервная машина.

Зачерпывая из бака ведрами го
рячую воду, заботливо приготовлен
ную до прибытия рабочих в лесосе
ку, трактористы, не теряя ни мину
ты, разогревают моторы, готовят 
машины к работе. Вскоре таежную 
тишину нарушает непрерывно на
растающий рокот моторов. Вот плав
но двинулся трактор ТДТ-40'. Его 
водитель Алексей Кротов пять лет 
водит трактор в лесу. Сегодня он, 
как и всегда, первым выводит трак
тор на трассу, затратив на его под
готовку лишь 20 минут. Давно свя
заны узами трудовой дружбы води
тель и электропильщик Виктор Про- 
казов.

—  Лес уже подготовлен! — ве
село встречает он появившегося в 
лесосеке тракториста и, отлолшв 
электропилу, цодюгает комплекте,- 
вать'первый воз. Еще полгода назад 
они отказались от чокеровщика, но 
это не снизило их выработку.

Готовящийся к  вступлению в 
партию Кротов и коммунист Прока
зой первыми на лесопункте вступи
ли в соревнование за право назы
ваться звеном коммунистического 
труда, обязались ежесменно заго
товлять и трелевать на 10— 12 ку 
бометров леса больше задания, калс- 
дый год подвозить вместо 10 тысяч 
по 14 тысяч кубометров леса, за 5 
лет завершить выполнение своего

семилетнего задания и в оставшие
ся два года вывезти дополнительно 
28 тысяч кубометров древесины. Их 
слова не расходятся с делом.

Трудятся они в массивах с редким 
лесонасаждением. В тайге нынче осо
бенно глубокий снег, часто встреча
ются заболоченные места. Трудно 
работать в таких условиях, но 
друзья умело преодолевают эти 
трудности. Потери времени из-за 
большого расстояния трелевки они 
стараются уменьшать за счет ра
ционализации других работ: повала 
хлыстов вершинами по ходу тракто
ра, экономии времени на формирова
нии воза, ускорения оборачиваемо
сти трактора. Не менее четырех 
рейсов в смену —  такое правило 
установило для себя передовое зве
но. За два с половиной месяца пер
вого года семилетки оно доставило 
к  разделочным площадкам вместо 
1.436 кубометров 1.720 кубометров 
леса. Взаимно помогая друг другу, 
члены звена настойчиво овладевают 
смежными профессиями. Уже сейчас 
водитель трактора хорошо владеет 
электропилой «К-5», а его помощ
ник изучает устройство двигателя 
машины. В недалеком будущем они 
в любое время смогут заменить друг 
друга.

Таких механизаторов, как Алек
сей Кротов и его товарищи, немало 
в передовом коллективе.

...Почти непрерывным потоком 
движутся по широкому, хорошо рас
чищенному магистральному волоку 
груженные лесом тракторы. Сбросив 
на эстакаду древесину, они быстро 
разворачиваются и снова устрем
ляются в лесосеку. А тем временем 
три комплексные бригады «расчи
щают» эстакаду. Сучкорубы удаля
ют сучья, подготавливают хлысты 
к разделке. Споро работают члены 
бригады Василия Еоблова. Наметан
ный глаз бригадира всегда безоши
бочно определяет, на какие сорти
менты целесообразнее его разде
лать. А их по плану немало. Нулаш 
как можно больше дать рудстойки, 
шпалышка, строительного подтовар
ника, карандашного кедра, лыжного 
кряжа, до минимума сократить вто
ростепенные сортименты. Бригада 
В. Коблова перевыполняет задания 
по выходу деловой древесины. С на
чала года она разделала 1.610 ку 
бометров леса, па 360 кубомет
ров больше плана.

Высокопроизводительная работа 
механизаторов обеспечила успех 
всему коллективу Бундюрского ле- ‘

сопункта, 14 марта, 
значительно раньше 
срока, указанного в 
обязательстве, он вы
полнил план лесозаго
товок первого квартала. 
Себестоимость кубомет
ра древесины в этом го
ду снижена на 2 руб
ля 56 копеек, комплек
сная выработка на каж
дого рабочего на 13 
кубометров превысила 
плановую.

Эти показатели — результат не 
только хорошей организации труда 
лесозаготовителей, но и своевремен
ной подготовки к  работе в зимних 
условиях. Здесь позаботились, что
бы создать все условия для ритмич
ной работы мастерских участков и, 
прежде всего, механизаторов. Для 
этого еще в сентябре прошлого го
да была детально изучена сырьевая 
база, определены наиболее рацио
нальные пути ее освоения. Было по
строено дополнительно 3 километра 
узкоколейной железной дороги, под
готовлены магистральные волоки, 
оборудованы верхние склады и эста
кады. Эту работу выполнила подго
товительная бригада, которой руко
водит молодой инженер тов. Детчик. 
Сейчас бригада строит новую желез
нодорожную ветку протяженностью 
7 километров.

В морозы на мастерских участках 
было организовано дежурство трак
тористов и слесарей, которые произ
водили заблаговременный подогрев 
воды и моторов, что позволяло избе
жать простоев техники, производи
тельно использовать все тракторы.

Следуя примеру лесозаготовителей 
Берегаевского' леспромхоза,' начав
ших борьбу за досрочное выполне
ние семилетки, коллектив лесо
пункта на днях принял новые, повы
шенные социалистические обяза
тельства. Он решил выполнить годо
вой план лесозаготовок к  5 декабря 
и дать сверх плана 6 тысяч кубо
метров леса, довести в этом году 
комплексную выработку на каждого 
рабочего до 470 кубометров, зна
чительно улучшить все технико
экономические показатели своей ра
боты.

Присуждение коллективу Бун
дюрского лесопункта переходящего 
красного знамени Томского совнар
хоза и облсовпрофа, а мастерскому 
участку тов. Бахарева —  второй 
денежной премии среди коллективов 
комбината «Томлес» по итогам рабо
ты за февраль встречено на лесо
пункте с большим воодушевлением. 
Передовой коллектив решил рабо
тать еще лучше, чтобы в первый 
год семилетки дать народному хо
зяйству страны больше добротной 
деловой древесины.

ш

.!■ т
На снимке: члены передового на Бундюр- 

ском лесопункте комплексного звена— тракто
рист А . Кротов (слева) и  электропильщ нк 
В. Проказов. Фото Н . Коваля.

В. ИВИН.

>4 Растут ряды творцов нового
Значительный рост выпуска про

дукции и улучшение ее качества, 
намеченные семилетнпм планом, 
должны быть достигнуты с мини
мальными затратами. Это. потребует 
полного использования внутренних 
резервов производства. Вскрыть и 
испо.льзовать эти резервы коллекти
ву нашего завода помогает творче
ство рационализаторов и изобрета
телей.

К концу прошлого года на пред
приятии было 285 рационализаторов. 
360 их предложений внедрено- в 
производство, получено 2.938 тысяч 
рублей условно-годовой экономии.

G прошлого года мы систематиче
ски освещаем работу БРИЗа в мно- 
готира-жноп газете «Томский ка
бельщик», оформляем выставки 
наиболее ценных предложений, 
периодически информируем коллек
тив о лучших рационализаторских 
предложениях.

В истекшем году был проведен 
конкурс молодых рационализаторов. 
Активно участвовал коллектив заво
да и в общегородском смотре рацио
нализаторской работы, посвященном 
XXI съезду КПСС. По итогам этого

Новаторы „Томкабеля“ 
ищут новые резервы 

производства
■й"

смотра коллективу рационализато
ров нашего завода Томский со'пнар- бригаде коФорого одной из первых 
хоз и облсовпроф присудили второе 
место среди предприятий экономиче
ского района.

На заводе проводятся совещания 
рационализаторов, рабочие-передо
вики производства и инженерно- 
технические работники ездят на 
родственные предприятия страны 
для обмена опытом.

Лучших результатов в рациона
лизаторской работе добился самый 
молодой на заводе коллектив цеха 
шахтных кабелей. В цехе в прош
лом году подано 66 предлолш- 
ний, 49 из которых внедрены в

производство и дают 465 тысяч 
рублей условно-годовой экономии. 
Уполномоченный БРПЗа в цехе 
старый производственник тов. Ро
манчуков, сам активный рационали
затор, умело привлекает молодых 
рабочих к изобретательству.

Рабочие этого цеха тт. Качаев и 
Кузьмин реконструировали прием
ник шестишпульной сигарообразной 
крутильной машины, что значи
тельно увеличило емкость приемных 
барабанов и дает 60 тысяч рублей 
условно-годовой экономии.

Среди производственников изве
стен как активный рационализатор 
бригадир электромонтеров универ
сально-кабельного цеха тов. Ерохин,

в
Томске присвоено звание бригады 
коммунистического труда. На ли- | 
ценой счет Владимира Ерохина j 
только в 1958 году записано 6 вне- j 
дренных рационализаторских пред
ложений с условно-годовой эконо
мией 23.280 рублей.

Слесарь ремонтно-механического 
цеха комсомолец тов. Попелков в 
течение прошлого года подал 13 
предложений. Они внедрены. С по
мощью тов. Попелкова в реионтно- 
механическо.м цехе модернизированы 
несколько металлообрабатывающих

станков, что повысило их производи
тельность и увеличило межремонт
ные сроки.

Наиболее плодотворные результа
ты достигаются тогда, когда . над 
предложением работает творческий 
коллектив —  инженеры в содруже
стве с передовиками производства. 
На нашем заводе многие техниче
ские вопросы решают такие ком
плексные бригады рационализа
торов.

Например, инженерно-технические 
работники тт. Домрачева, Дмитриев
ская, Бургаев и России совместно 
разработали новый рецепт эмульсии, 
применяемой при волочении медной 
проволоки. Они заменили раститель
ные масла минеральными. Это на
много уменьшило стоимость эмуль
сии, повысило культуру производ
ства. Плодотворно работает в обмо
точном цехе бригада в составе 
тт. Мохно, Быковского, Петрова. В 
прошлом году она внедрила 8 круп- 
[[ых предложений по модернизации 
оборудования и совершенствованию 
технологии производства обмоточ
ных проводов, дала заводу около 
300 тысяч рублей условно-годовой 
экономии.

Слесари ремонтно-механического 
цеха тт. Попелков, Ивагин и Вай- 
бочешсо модернизировали коробку 
скоростей токарного станка, что 
увеличило его мощность.

Сейчас на заводе работает не- 
сколысо комплексных групп, кото
рые разрабатывают -конструкцию 
установки для нанесения защитного 
смазочного материала на свинцовую 
оболочку кабелей, модернизацию 
аппаратов сухого испытания изоля
ции кабельных изделий напряжени
ем, усовершенствуют конструкции 
автоматов для оста!10пки крутиль
ных машин при обрыве проволоки!
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Наш Белоярский леспромхоз —  ̂
новое предприятие. Только в конце 
прошлого года по узкоколейной же
лезной дороге пошел первый эшелон 
с прикетскии лесом. С большой гор
достью вели мы тогда этот первый 
состав по семикилометровому пути. 
Теперь протяженность дороги увели
чилась более чем в два раза. Для 
леспромхоза эта лесовозная трасса 
является основным производствен
ным участком, от которого зависит 
успешное выполнение плана.

Однако для четкой работы новой 
лесовозной дороги сделано у нас 
еще мало. Это и ведет к  тому, что 
молодое предприятие с первых же 
своих шагов не справляется с уста
новленным для него • заданием по 
вывозке древесргны.

По узкоколейной железной дороге 
составы с лесом пока водит один 
паровоз. Для его обслуживания со
здано _три бригады. Но ни одна сме
на сейчас не проходит без того, 
чтобы паровоз не стоял по несколь
ку  часов без дела. Причин к  этому 
много. Возьмем, например, топливо. 
На заранее заготовленных сухих 
дровах мы работали только четыре 
месяца. А сейчас загружаем тендер 
сырыми чурками прямо из-под пилы. 
Нередко нам самим приходится пи
лить и колоть дрова, а паровоз в это 
время простаивает. Нет даже песка, 
при помощи которого можно было 
бы быстрее преодолевать крутые 
подъемы. При выезде с нижнего 
склада приходится несколько раз 
брать разгон, чтобы преодолеть 
подъем и выехать на основную 
трассу.

Много нам приходится стоять во 
время разгрузки древесины е плат
форм. На нижнем складе иногда те
ряем из-за этого по 5— 6 часов в 
смену, а 19 марта поеад стоял здесь 
с начала смены и до ее окончащя. 
Получается это из-за неподготовлен- ■ 
ности нижних складов к  приему дре
весины, слабой механизации разгру
зочных работ.

В первые месяцы BKcnayaralinH 
железной дороги мы часто водили по 
28 п.латформ и доставляли за один 
рейс более 200 кубометров древеси
ны. Теперь же составы загружаются 
неполностью. За один рейс мы сей
час доставляем только 100— 110 
кубометров древесины. При хорошей 
организации дела мы ежесменно 
могли бы вывозить дополнительно 
примерно 200— 230 кубометров ле
са. Но наши предложения по ускоре
нию оборачиваемости подвижного 
состава, по полной его заг.рузке не 
находят поддержки. Главный инже-
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На снимке— активные рационализаторы завода «Томкабель» (слева направо): А . А . Романчуков — 

механик цеха ш ахтных кабелей, П . А . Вайтович —  инженер-электрик, Л . К . М охно— старший тех
нолог обмоточного цеха, В. Г . С енько —  старший инженер технического отдела.

Фото Ф . Хитриневича.

реконструируют узлы агрегатов’ не
прерывной вулканизации.

Чтобы быстро рассматривать
предложения, на заводе создан совет 
БРИЗа, в который, кроме руково
дителей отделов, входят рабочие- 
новаторы. Регулярно проводятся за
седания совета. Это способствует 
быстрому внедрению предложений в 
жизнь, позволяет ко.ллективно раз
решать все спорные вопросы. Ра
ционализаторам и изобретателям
помогают консультанты —  опытные 
инзкенеры, Издан «Темник для^ ра
ционализаторов и изобретателей», в 
котором' указаны наиболее важные 
технические. проблемы.

В настоящее время мы готовимся 
пересмотреть темник, так как боль
шая часть вопросов его уже решена.

Но мы использовали далеко не все 
возможности для развертывания
творческой инициативы трудящихся. 
Сейчас на нашем предприятии лишь 
каждый десятый работник являет
ся рационализатором. Этого, конеч
но, недостаточно. Мы должны рас

ширить ряды новаторов производст
ва, особенно за счет рабочих. Есть у 
нас еще случаи медленного внедре
ния предложений. Не всегда точно 
начисляется сумма вознаграждения 
рационализатору. Со всеми этими 
недостатками, мешающими разви
тию инициативы новаторов, мы бу
дем решителгло бороться, чтобы вы
полнить свои обязательства в на
ступившей семилетке.

Немало содействовала бы разра
ботке и внедрению предложеппЗ 
экспериментальная мастерская
БРИЗа, где готовились бы образцы 
предложенных механизмов, узлов и 
станков. Но такой мастерской на на
шем заводе по существу нет, что за
держивает внедрение некоторых
предложений. Администрация цехов 
в справках д.ля подсчета экономиче
ского эффекта нередко дает непол
ные данные, и условно-годовая эко
номия занижается, а по отдельным 
предложениям подсчет экономиче
ского эффекта не произведен до сих 
пор.'

Перед коллективом рационализа
торов и изобретателей завода «Том- 
кабель» стоят большие задачи, свя
занные с неотлолеными нуждами 
производства.

Многое предстоит сделать и _ по 
обмену опытом с другими предприя
тиями. Мы решили организовать 
бригады из лучших рационализато
ров, которые посетят промышленные 
предприятия Томска и изучат все 
повое II передовое, что имеется в 
работе БРИЗов.

Включаясь во всенародное сорев- 
иовапие за досрочное выполнение 
семилетки, коллектив рационализа
торов и изобретателей обязался вне
дрить в производство за семилетие 
не менее 2.500 рационализаторских 
предложений и внести в фонд семи
летки не менее 13 ми.ллионов руб
лей условно-годовой экономии.

В. САМОЙЛОВ, 
главный инженер завода «Тоыка-

бель»,
Г. КУЗНЕЦОВ, 

заместитель главного инженера 
завода.

нер леспромхоза тов. Клавсуть 
другие руководящие работники 
ворят нам:

—  А вы чего теряете? У вас 
рифная ставка.

Не мы теряем, а государство, 
нас и тревоясит.

Ни одна паровозная бригада 
имеет у нас определенного задания, 
не знает графика. Мы даже не зна
ем, ско.лько нам леса надо вывозить 
за смену. Можно ли после этого го
ворить о соревновании между наши
ми бригадами.

Не так давно мы прочитали в га
зете о решении берегаевских лесо
заготовителей выполнить досрочно 
семилетннй план. Хороший почин! У 
нас тоже есть все возможности до
срочно выполнить задание первого 
года семилетки. Для этого, прежде 
всего, надо хорошо организовать ра
боту лесовозной дороги. Мы же со 
своей стороны сделаем все, чтобы 
уве.личить вывозку леса, успешно 
выполнить залаипе семилетки.'

Е. ВАЩЕНКО, машинист паро
воза, Е. НОВИНКИН, пом. ма
шиниста, К. ТИМОХИН, кондук
тор— члены паровозной брига
ды Белоярского леспромхоза.

П О Ч Е М У  Ж Е  М Ы  Н Е  В Ы П О Л Н Я Е М  З А Д А Н И Я ?

Уже получено 
по 130 ягнят 

на каждые сто 
овцематок

Вступая в семилетку, колхозные 
чабаны В. Ходкевич и П. Ситарь из 
сельхозартели «Заря» Асиновского 
района обязались в этом году до
биться получения 140 ягнят от каж
дых ста овцематок. За первый окот 
овец чабаны уже по.лучили по 130 
ягнят на калгдые сто овцематок. 
Улучшая уход и содержание живот
ных, чабаны решили свое годовое 
обязательство выполнить к 1 июня, 
полностью сохранить народившийся 
молодняк. И. КОРШУНОВ,

1.Й:
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в СОДРУЖЕСТВЕ С ПРОИЗВОДСТВЕННИКАМИ
В 8ТОМ ГОДУ начинаются работы 

по электрификации железнодорож
ного транспорта на переменном то
ке промышленной частоты. Это даст 
ряд важных технико-экономических 
преимуществ (сейчас существуют 
железнодорожные линии постоянно
го тока).

Однако электрификация на пере
менном токе выдвигает ряд слож
ных технических вопросов. К числу 
их относится коммутация тяговых 
двигателей, которые в новых элек
тровозах будут работать от выпря
мителей под пульсирующим напря
жением, а это приводит к  ухудше
нию условий работы щеточных уз
лов двигателей.

В связи с этим перед работника
ми нашей кафедры встала задача-— 
найти пути улучшения работы элек
трощеток тяговых двигателей элек
тровозов переменного тока. Эти ра
боты ведутся в творческом содруже

стве со специалистами Новочеркас
ского электровозостроительного за
вода.

Недавно сотрудники кафедры сов
местно с работниками завода про
вели ряд исследований. Возникают 
большие трудности. Дело в том, что 
оценивать степень искрения щеток 
тяговых двигателей электровозов 
переменного тока значительно труд
нее, чем в двигателях прежней кон
струкции, в которых щеточные узлы 
более доступны для наблюдения. 
При последних исследованиях был 
использован фотоэлектрический ин
дикатор искрения щеток. Примене
ние этого индикатора позволило бо
лее точно установить эффективность 
различных мероприятий, проведен
ных с целью улучшения коммута
ции.

В ближайшее время будет прове
дено исследование коммутации но
вых электровозов на открытом кель-

Студенческая научная конференция'
с 16 по 31 марта в Томском пе

дагогическом институте проходила 
студенческая научная конференция. 
На 19 секциях ее заслушано и об
суждено 69 докладов.

Пять док.чадов выдвинуто на го
родской смотр научных- студенче
ских работ.- Почетными грамотами 
отмечены доклады студентов

тт. Цибренко, Швейбы, Беспятова, 
Казымова, Шакиной, Самусенок, Ни
коновой, Морозова и некоторых 
других.

На заключительном заседании 
конференции избран новый состав 
правления научного студенческого 
общества института.

А. ИГНАТЬЕВ.

це Центрального научно-исследова
тельского института Министерства 
путей сообщения. Чтобы провести 
эти опыты, коллективу кафедры 
предстоит большая подготовитель
ная работа. Необходимо приспосо
бить индикатор искрения щеток к 
работе на электровозе, устранить 
его большую чувствительность к  ме
ханическим вибрациям, а также 
предусмотреть запись вибраций дви
гателей, которые оказывают боль
шое влияние на искрение щеток.

Содружество работников кафедры 
с производством постоянно расши
ряется. В ближайшее время мы 
приступим к  выполнению работ для 
Кузнецкого металлургического ком
бината. Предполагается внед
рить Hji комбинате новую методику 
настройки коммутации, разработан
ную на кафедре, а также провести 
ряд исследований с целью улучше
ния коммутации.

М. КАРАСЕВ, 
профессор, заведующий кафедрой 
электрических машин Томского 
электромеханического института 

инженеров железнодорожного 
транспорта.

Отклики на статью тов. Кониковского „Дорожить честью
трудового человека

Береги честь смолоду
Важные и своевфеменные вопро

сы поднял в письме, опубликованном 
в газете «Красное Знамя» 31 марта, 
И. Кониковский.

Советский народ приступил сейчас 
к выполнению грандиозньтх планов 
семилетки. Успешное выполнение их 
зависит, прежде всего, от активно
сти каждого трудящегося, его отно
шения к общему делу, своему пове
дению.

В нашей среде все меньше стано
вится уткиньп, Чуриковых и им по
добных, о поведении которых с воз
мущением писал тов. Кониковский. 
Но они еще встречаются среди нас, 
вернее, рядом с нами. И, как пра
вильно пишет И. Кониковский, долг 
всех членов коллектива — настой
чиво воспитывать их, помогать им 
осознать всю опасность их поведе
ния.

Особенно надо обратить внимание 
на воспитание молодых рабочих, по
добных Чурикову. Он, недавний во
спитанник ремесленного училища, 
но-видимому еще совсем молодой 
человек. И не понимает, на какой 
скользкий и опасный путь стано
вится. Есть мудрая народная по
словица: «Береги честь смолоду».

Если юноша или девушка ведет себя 
сейчас недостойно, совершает не
обдуманные поступки, то в будущем 
это тяжким укором ляжет на их 
совесть. Я это испытал на своем 
горьком опыте.

Я уже не молодой, скоро мне бу
дет 40 лет. И я всегда строго со
блюдал правила социалистического 
общежития, не отлынивал от рабо
ты, не злоупотреблял спиртным. Но 
вот как-то несколько лет назад, к 
удивлению своих товарищей, близ
ких стал нарушителем общественно
го порядка. Случилось это так. Пос
ле получки приятели затянули ме
ня в пивную. Я выпил, да слиш
ком, и нагрубил. За это и был нака
зан.

После этого случая мне долгое 
время было стыдно смотреть в глаза 
своим товарищам по работе. И до 
сих пор воспоминание об этом про
ступке камнем лежит на моей сове
сти.

И, как правило, подобные поступ
ки совершают люди в нетрезвом со
стоянии.

Однако грубость, вквернословие, 
неуважительное отношение к  това
рищу можно наблюдать не только в

ПРИМЕТЫ НОВОГО

О развитии коллективного 
садоводства в Томске

Не только по веселому звон
ку , зовущему на занятия, по 
смеху детворы на переменах 
сразу можно определить, что в 
этом здании находится Ново- 
бурковеная семилетняя школа. 
Теперь появилась еще одна 
примета: ш ум в школьных ма-

гордятся тем, что столярные 
верстаки собственного произ
водства скоро будут в школь
ных мастерских.

Преподаватель труда Иосиф 
Минеевич Раченко, влюбленный 
в СБОЮ профессию, многому на
учил школьников. Старщеклре-

т
в настоящее время большое вни

мание уделяется развитию, садовод
ства в Сибири, 5 частности, развитию 
коллективного садоводства рабо
чих и служащих. Такие промышлен
ные центры Сибири, как Омск, Бар
наул, Новосибирск, Кемерово, Крас
ноярск, опоясаны сплошным коль
цом коллективных садов рабочих и 
служащих.

А в Томске коллективных садов 
мало. По данным сельхозотдела гор
исполкома, к  1959 году коллектив
ными садами занят только 81 гек
тар земли. Между тем, интерес ра
бочих и служащих к  садоводству 
исключительно велик. Только на на
шем заводе желающих заняться са
доводством свыше 300 -человек, а 
на других предприятиях и в учреж
дениях еще больше. Но заявки на 
получение участков под сады сель- 
хозотделом горисполкома не удов
летворяются.

Так, заявка коллектива нашего 
завода на получение участка под 
новый сад не удовлетворяется в те
чение 3 лет. В январе из гориспол
кома нам сообщили, что под сады 
земля будет выде.тяться в районе 
станции Межениновка, в 40 кило

метрах от города. Нелегко в Томске 
приобрести и хороший посадочный 
материал, хотя здесь имеются бота
нический сад, питомники горзелен- 
хоза и Томской железной дороги. 
Все они выращивают плодово-ягод
ные растения, но ассортимент их 
мал, качество иногда низкое.

Трудно в Томске приобрести садо
вый инвентарь, а также ядохимика
ты для борьбы с вредителями пло
дово-ягодных растений. Нет в про
даже хороших граблей, окучников, 
отсутствуют ручные культиваторы, 
вилы. Садовый инвентарь можно и 
нужно выпускать на заводах нашего 
совнархоза.

Облсовпрофу совместно с сель- 
хозотделом горисполкома, городским 
обществом содействия охране при
роды и озеленению необходимо коор
динировать работу садоводов горо
да., Настало время создать единое 
общество садоводов города. Неплохо 
бы один раз в год созывать конфе
ренцию садоводов города.

А. БУШУЕВ, 
председатель правления кол- 
лентивного сада элентролам- 

певого завода.

стерсних, перестук молотков. 
И  сюда —  в отдаленное таеж
ное село быстро дошло новое 
веяние времени —  курс  на 
установление тесной связи обу

К о р о т к о

сники получили первые навыки 
по обработке не только дерева, 
но и металла.

...Послушно выгибаются ли
сты жести, под ударами молот

ков принимают нуж
ную форму. Ровной 
строчкой ложится 
шов. Юные жестянщи
ки решили изготовить 
детские ведерки для 
продажи в сельмаге. 
Хороший подарок го
товят жителям села 
семиклассники. Они 
решили своими силами 
сделать электропро. 
водку в новом помеще
нии сельской библио
теки.

: v  ;

в  политехническом институте ор
ганизована выставка работ студен
тов. На ней представлены картины, 
фотоальбомы, рисунки, вышивки, 
коллекции минералов, приборы, сде
ланные руками студентов различных 
факультетов.

Три новых хлебных магазина от
крылось в марте в г. Томске. Один 
из них —  JM” 10 —  разместился в 
помещении 70-квартирного жилого 
дома завода «Томкабель» по улице 
Пушкина, второй— JvTs 42— по ули
це Большая Подгорная, третий —

iN« 18— находится в новом помеще
нии по улице Линейной.

***
В дни весенних каникул при Те- 

гульдетской средней школе была 
организована выставка детских из
делий. На ней были представлены 
работы учащихся от второго до де
сятого классов.

, ***
Томская артель имени 18 парт

конференции открыла мастерскую 
по ремонту мебели по улице Шиш
кова М  2. Она также принимает 
заказы с выполнением ремонта . на 
дому.

чения с жизнью , с производст
вом.

Молодые руки  мастерят. Н а
личники у окон школы и обще
жития-интерната изготовлены 
пятцнласснинами. Маленькие 
кроватки и стульчики в колхоз
ных детяслях, щкафчини для 
инструмента тоже изделия 
'школьной мастерской.

Посмотрите на снимок вверху. 
С каким  старанием и л ю . 
бовью работают Ваня М ахот- 
кин, Витя Самолюк и Витя К о 
вальчук. Ч уть подальше хлопо
чут Ваня Вельматкиц, М итя К о 
ряков и Ваня Бондарев. Ребята

Когда однажды преподава
тель биологии Иван Федорович 
Калю ж ны й рассказал о слав
ном почине рязанских школьни
ков, ребята решили по их при
меру создать свою кроликовод
ческую ферму. Правда, немно
го еще кроликов в школе, но за 
ними заботливо ухаживают. И  
все больше становится энтузиа
стов кролиководства. На сним

ке в центре: Света Сабенина и 
Нина Кудрина пришли позяа. 
комиться со своими новыми 
подшефными. К  концу года но- 
вобурковские ш кольники сдадут 
много вкусного питательного 
мяса.

...Ш ироко распахнулись две
ри школьного здания, на улицу 
высыпала шумная гурьба.

—  На обед1 На обед!
Ш кольная столовая рядом.
Д ежурны й в белоснежном

фартуке и такой же косынке 
подает на стол (снимок внизу).

—  Добавку? Пожалуйста.
Н икто не жалуется на отсут

ствие аппетита. Очень вкусный 
суп, лапша, на третье — ком
пот.

Пообедав, ш кольники спешат 
в общежитие-интернат, чтобы 
немного отдохнуть и взяться за 
домашние задания.

Текст и фото 
А . С О КА Л Ь С КО ГО .

Парбигский район.

.  .

пивной, но и во многих обществен
ных местах. На работу я езжу на 
трамвае. И иногда приходится на
блюдать, как некоторые молодые 
.люди отказываются платить за про
езд, да еще и грубят кондуктору в 
ответ на его законные требования. И 
вот сидит такой «герой», развалив
шись на скамейке, а рядом с ним 
стоит старушка с «авоськой» в на
труженных руках. Но парень делает 
вид, что не замечает ее и рассеян
но смотрит в окно. И, к  сожалению, 
такое поведение не всегда находит 
решительный отпор со стороны дру
гих пассажиров.

Недавно по инициативе самих ра
бочих на предприятиях, в учебных 
заведениях начали создаваться до
бровольные народные дружины по 
охране общественного порядка.

Успех деятельности дружин 
будет во многом зависеть от 
всемерной поддержки и помощи всей 
общественности. Каждый из нас дол
жен быть активным борцом за стро
гое соблюдение правил социалисти
ческого общежития.

И. ПЕТРОВ, 
рабочий.

Концерты лауреата 
конкурса имени 

Чайковского 
В. Климова

с большим интересом встретили 
томичи выступления скрипача Ва
лерия Климова — одного из по
бедителей Международного конкурса 
пианистов и скрипачей имени Чай
ковского, состоявшегося . весной 
прошлого года в Москве. На этом 
конкурсе Климов занял первое ме
сто среди скрипачей, получил пер
вую премию и Большую золотую 
медаль.

Валерий Климов — ученик на
родного артиста СССР, профессора 
Д. Ф, Ойстраха. Победе молодого 
скрипача на конкурсе имени Чай
ковского предшествовали три других 
успешных выступления на междуна
родных конкурсах исполнителей. На 
третьем Всемирном фестивале в Бер
лине он ПО.ЧУЧИЛ вторую премию, 
на конкурсе имени Жака Тибо и 
Маргариты Лонг в Париже — ше
стую премию и в 1956 году на 
конкурсе в Праге — первую пре
мию.

В Томске Валерий Климов принял 
участие в концерте симфонического 
оркестра Томской государственной 
филармонии, а также выступил с 
сольными концертами в областном 
лектории, политехническом институ
те и перед телезрителями. Он ис
полнил произведения Чайковского, 
Бетховена, Генделя, Шостаковича, 
Моцарта, Дебюсси, Брамса и других 
композиторов.

Выпуск специалистов- 
кулинаров

85 человек окончили Томский 
техникум общественного питания. 
Выпускники направлены на работу 
в различные районы Сибири и Даль
него Востока, Молодые специалисты 
будут работать на предприятиях об
щественного питания поварами, за
ведующими производством и т. д..

Победили
томские
стрелки

с  28 марта по 1 апреля в горо
де Прокопьевске Кемеровской об
ласти проходили лично-командные 
стрелковые соревнования между 
спортсменами Д О С А А Ф  городов 
Томска и Кемерово.

В составе сборной команды го
рода Томска на соревнованиях 
выступали лучшие стрелкй обла
сти А . Загрядский, Э. Беленкова, 
В. Харитонов, А . Новиков, Л, Нуй- 
кин, А . Малышенко и О. Стойлов.

В первый день соревнований 
стрелки выполняли упражнеш!в 
М В-5 (стрельба из трех положе
ний 3X 2 0 ). Лучшие результаты 
показал перворазрядник А . М алы
шенко. Набрав 537 очков из 600 
возможных, он подтвердил свой 
спортивный разряд и занял первое 
место. Второе место занял кеме
ровский спортсмен В. Копылов 
(529 очков). В. Харитонов занял 
третье место.

Среди женщ ин первенствовала 
томичка Э. Беленкова с резуль
татом 505 очков. Кемеровская 
спортсменка Галина Павлова на
брала 477 очков и заняла второе 
место.

В командном зачете томичи за
няли первое место —  2.578 очков. 
У  команды Кемеровской области
— 2.507 очков.

В  последующие два дня стрел
ки  выполняли упражнение М П-3 
(стрельба из малокалиберного 
пистолета по мишени №  4, 30 вы
стрелов на 50 метров) и упражне
ние РП-5 (стрельба из револьвера 
по линии №  4 и силуэту, 60 вы
стрелов 30 X 30 ).

С результатом 268 очков 
В. Харитонов закончил упражне* 
ние М П-3 и занял первое место. 
Он на 13 очков перевьшолнил 
норму первого разряда по пулевой 
стрельбе. i

Второе и третье места: заняли.
A . М алышенко —  257 очков и
B. Копылов (Кемерово) —  247  оч-< 
ков. Э. Беленкова набрала 207) 
очков и заняла первое место сре
ди женщин. Общее первое место 
в командном зачете присуждено 
спортсменам города Томска (965 
очков). Кемеровская команда на
брала 879 очков.

Упорная борьба между стрел
ками команд проходила при вы
полнении упражнения РП-5. Вна
чале превосходство оказалось на 
стороне спортсменов Кемеровской 
области. Они закончили стрельбу 
по круглой мишени №  4 с преиму
ществом в 24 очка.

В стрельбе по силуэту томичи 
значительно улучшили свои ре
зультаты и закончили выполнение 
упражнения со счетом 1.628 оч
ков. Им присуждено общее пер
вое место. Кемеровчане имели 
1.553 очка и заняли второе ме
сто.

В личном первенстве по этому 
упражнению первое место занял 
А. Загрядский — 561 очко, вто
рое — В. Харитонов — 546 очков 
и третье — Копылов (Кемерово)
— 532 очка,

В итоге соревнований победили 
томичи. Эти соревнования яви
лись хорошей подготовкой к  пред
стоящей спартакиаде народов 
РСФ СР.

В. М А Р Т Ы Н Е Н К О ,

Правильно 
нормировать 

и оплачивать 
труд

в колхозах
И. ЛИБА, 

зам. начальника 
о б леельхозу правления

Вопросы повышещш производи
тельности труда, сокращения затрат 
труда и средств на производство 
единицы продукции имеют решаю
щее значение для выполнения зада
ний семилетки по развитию сельско
го хозяйства. За семилетие произ
водительность труда в колхозах дол
жна увеличиться, примерно, в два 
раза, а в совхозах —  на 60— 65 
процентов.

Правильно организованные нор
мирование и оплата труда в кол
хозах имеют решающее значетае 
для увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов и роста 
благосостояния колхозников.

Учитывая происшедшие измене
ния —  оснащение колхозов техни
кой, роет квалификации кадров, 
укрупнение производетвенных бригад 
и ферм, —  во многих колхозах пе
ресмотрели старые и установили но
вые, более прогрессивные нормы вы
работки, расценки и порядок опла
ты труда.

Колхозники сельхозартели имени

Мичурина Туганекого района еже
годно пересматривают нормы выра
ботки и сдельные расценки. Здесь 
планируются затраты трудодней на 
единицу продукции по каждой 
бригаде и ферме. Хорошо поставлен
ный учет дает возможность постоян
но контролировать фактическое по
ложение дел. Оплата труда в произ
водственных бригадах поставлена в 
зависимость от полученного ими до
хода на один затраченный трудодень. 
Больше других на трудодни здесь 
получают колхозники пятой бригады, 
которые добились денежного дохода 
в 31 рубль на каждый затр,1чбнпый 
трудодень. Меньше получают кол
хозники четвертой и первой бригад., 
где денежный доход па трудодень в 
2 раза ниже. Одним из важнейших 
условий быстрого развития всех от
раслей сельскохозяйствспипго про
изводства колхоза имени Мичурина, 
а также роста денежных доходов 
является работа, которую ведет 
правление колхоза по упорядочению 
нормирования и оплаты труда.

К солсалениго, правления многих 
колхозов по придают значения упо
рядочению нормирования и оплаты 
труда колхозников и руководящих 
кадров колхозов. Во многих колхозах 
в точение ряда лет не пересматрива
лись нормы выработки и расценки 
па них. Это сдвр;киваст развитие 
общество1шо1'о хозяйства.

Областное управление сельского 
хозяйства совместно с районными 
ипспекциями по сельскому хозяйст
ву, руководителями и специллиста- 
ми передовых колхозов разработали 
примерные нормы выработки и 
сдельные расценки. Были учтены 
опыт ря,да колхозов и рокпмепдации 
Новосибирского института, экономики 
сельского хозяйства.

Областной комитет КПСС и обл
исполком одобрили разработанные

облсельхозуправлением рекоменда
ции по нормам и расценкам, допол
нительной оплате и оплате труда ру
ководящих кадров колхозов.

Какие' же существенные измене
ния в оплату труда вносятся новыми 
рекомендациями? В области живот
новодства в основу принята оплата 
не за многочисленцые показатели 
выполцеипых работ, как было рань
ше, а в осиошюм за количество и 
качество произведенной продукции. 
Так, оплата пастуху рацее определя
лась по 8 показ,ателям. Теперь опла
ту труда пастуха коров дойного ста
да рекомендуется вести по трем по
казателям, главным из которых яв
ляется количество молока (в центне
рах), полученного от стада.

Если по старым расценкам не 
предусматривалась оплата за эконом
ное расходование кормов па произ
водство кагкдого килограмма мяса, 
что не стимулировало борьбу за 
спиясепие себестоимости продукции, 
то новые пор-мы и расценки поощря
ют работников животноводства, до
бивающихся высоких показателей 
при экономном расходовании кор
мов,

В рскомопдациях областного уп
равления сельского хозяйства на
шли отражение те виды работ, на 
которые раньше не было установлено 
норм и расценок, например, сев ку 
курузы квадратно-гнездовым спосо
бом, посадка и обработка картофеля 
и другие.

Оплату труда руководящих работ
ников колхозов надо поставить в за
висимость от результата хозяйствен
ной деятельности калгдого колхоза. 
Размер оплаты труда председателей 
и руководящих работников в каж.юм 
колхозе должен решаться самими 
колхозниками в зависимости пт кон
кретных условий каждого хозяйства, 
объема производства валовой про

дукции и денежных доходов. Чем 
больше колхоз получит денежных 
доходов на 100 гектаров сельхоз
угодий, тем больше следует начис
лять трудодней руководящему соста
ву колхоза. Например, если за год 
на сто гектаров сельхозугодий полу
чено доходов до 10 тысяч рублей, 
председателю колхоза рекомендуется 
начислять в месяц 110 трудодней, 
если свыше 55 тысяч рублей — 
160 трудодней.

Количество зем.чи, закрепленной 
за колхозом,, играет важную роль в 
организации производства. Поэтому 
рекомендуется количество трудодней 
увеличивать до 20 процентов или 
уменьшать в зависимости от количс 
ства сельхозугодий в хозяйстве.

Председателям ко.чхозов, кроме 
трудодней, рекомендуется ввести де- 
иеясную доплату в зависимости от 
депеленого дохода колхоза. Напри
мер, при общей сумме годового дохо
да до 500 тысяч рублей выплачи
вать ежемесячно 3()0 рублей, при 
доходе до одного миллиона рублей
—  450 рублей, свыше 4-х миллио
нов —  1000 рублей.

Таким образом, основная оплата 
труда председателя колхоза и 
денеяшая доплата исчисляются в ос
новном, исходя из одного показателя
—  денежных доходов, полученных 
хозяйством, а не по многочисленным 
показателям, как было раньше.

Средний колхоз нашей области 
имеет от 4,5 до б тысяч гектаров 
сельскохозяйственных угодий и, рас
полагает донеяспыми доходами до 
миллиона руб.тей. Месячный зарабо
ток председателя ко.чхоза в этих ус
ловиях составит 120 трудодней 
плюс 450 рублей лепежпой доплаты. 
А в таких крупных и передовых 
сельхозартелях, как имени Ленина: 
Пышкинп-Троицкпго района, имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковского

района и ряде других, оплата труда 
председателей колхозов будет пре
вышать уровень средней оплаты в 
полтора— два раза и больше.

Оплату труда и денежную доплату 
другим руководящим работникам и 
специалистам колхоза рекомендуется 
устанавливать в пределах 60— 90 
процентов от уровня оплаты труда 
председателя колхоза, в зависимости 
от степени квалификации и выпол
няемой работы.

Оплачивать труд бригадиров по
леводческих, тракторно-шолеводче- 
ских, комплексных и других бригад, 
а также заведующих фермами реко
мендуется в зависимости от количе
ства Продукции, произведенной 
бригадой или фермой. При годовом 
производстве продукции на сумму до 
200 тысяч рублей рекомендуется 
елгемесячно начислять 50 трудо
дней, на сум^гу от миллиона рублей 
и выше —  100 трудодней.

Если производственные бригады 
(особенно комплексные) и крупные 
животноводческие фермы возглавля
ются специалистами сельского хо
зяйства со средним и высшим обра
зованием, оплату их труда рекомен
дуется приравнивать к  оплате труда 
специалистов колхоза с вьшлатой им 
денежной доплаты.

Дополнительная оплата труда дол- 
лша применяться лишь как премия 
за образцовую работу и начисляться 
тем колхозникам, которые своей хо
рошей работой обеспечили получе
ние сверхплановой продукции или 
снилсевие ее себестоимости. Дополни
тельная оплата должна всегда со
ставлять значительно меньшую 
часть по сравнению с основной.

В порядке дополнительной опла
ты руководящим работникам колхоза 
(председателю, заместителю предсе- | 
дателя, специалистам и бухгалтеру »

колхоза) при выполнении планов 
производства, сокращении затрат и 
снижении себестоимости реко
мендуется выплачивать до 10 про
центов суммы экономии, полученной 
в результате снижения себестоимо
сти по отдельным отраслям хозяйст
ва. Например, в колхозе установле
на плановая себестоимость зерна — 
25 рублей за центнер. В результате 
правильной йрганизации труда в 
колхозе было получено 70 тысяч 
центнеров зерна, то есть столько, 
сколько определено по плану произ
водства, при себестоимости одного 
центнера в 21 рубль. Таким образом, 
сумма экономии будет определяться 
в 280 тысяч рублей. Десять про
центов (или 28 тысяч рублей) от 
суммы экономии должны быть рас
пределены по трудодням руководя
щему составу колхоза.

Кроме этого, председателю, заме
стителю, сиециалистам и бухгалтеру 
колхоза за производство сверхпла
новой продукции рекомендуется вы
плачивать до 5 процентов ее стои
мости.

В бригадах и на фермах следует 
начислять дополнительную оплату в 
зависимости от количества продук
ции, полученной сверх плана 
(сверхплановая продукция оцени
вается по средним ценам реализа
ции). Между членами бригады, 
включая бригадиров производствен
ных бригад и заведующих фермами, 
рекомендуется распределять от 10 
до 20 процентов денежных средств, 
полученных за произведенную сверх
плановую продукцию пропорцио
нально начисленным трудодням.

В целях поощрения звеньев, 
групп и отдельных колхозников, до
бившихся хороших показателей по 
урожайности картофеля, овощей, ма

хорки, льна-долгунца и кукурузы, 
установлены размеры денежных по
ощрений за каждый центнер про
дукции, полученной сверх установ
ленного планом.

Например, за каждый центнер 
картофеля, полученного с гектара 
сверх установленного плана, реко
мендуется выдавать дополнительную 
оплату в размере 10 рублей, по ма
хорке соответственно —  150 рублей, 
по кукурузе —  за каждую тонну 
урожая с гектара, полученного сверх 
плана, —  15— 20 рублей и т. д.

Всю дополнительную оплату ре
комендуется выдавать, как правило, 
деньгами, оценивая причитающую
ся продукцию по государственным 
закупочным ценам. Выдачу денег по 
дополнительной оплате следует про
изводить: в растениеводстве —
один раз в год, в животноводстве —■ 
ежеквартально выдавать 50 процен
тов причитающейся оплаты, осталь
ную часть — в конце года.

За последние годы колхозники 
многих колхозов страны стали 
искать новые методы оплаты труда, 
которые еще более бы сттгулирова- 
ли повышение производительности 
труда.

Некоторые колхозы в нашей обла
сти ведут подготовку к переходу, а 
отдельные колхозы уже перешли на 
денежную оплату труда без трудо
дня.

Задача партийных, советских и 
сельскохо.зяйственных организаций 
зак.тючается в том, чтобы всемерно 
поддерживать и распространять но
вые, прогрессивные формы оплаты 
труда, совершенствовать их на прак
тике, повседневно обобщать и рас
пространять опыт передовых колхо
зов в этом деле.
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„Советский Союз делает все возможное
для успеха совещания министров иностранных дел«

П Е К И Н , 1 апреля. (ТАСС). За
явление Советского правительства 
в связи с очередной сессией сове
та Н А ТО  в Вашингтоне и ноты 
Советского правительства прави
тельствам С Ш А , А нглии и Фран
ции по вопросу о совещании мини
стров иностранных дел и совеща
нии в верхах находятся в центре 
внимания общественности и печа
ти К Н Р .

Сегодня все центральные китай
ские газеты на видных местах по-1 
ыещают изложение нот Советско

го правительства. Общественность 
К Н Р  рассматривает эти докумен
ты ка к  еще одно свидетельс;£ро 
миролюбивой внешней политики 
Советского Союза, его искренних 
последовательных усилий, направ
ленных на ослабление междуна
родной напряженности и укрепле
ние мира на земле.

Газета «Ж эньминь жибао» по
мещает сообщение о нотах под 
крупным заголовком: «Советский 
Союз делает все возможное для 
успеха совещания министров

СССР последовательно стремится к разрядке 
международной напряженности

В А Р Ш А В А . 1 апреля. (ТАСС). 
Польская печать комментирует 
ноту Советского правительства 
правительствам С Ш А , Великобри
тании и Франции от 30 марта.

. Газета «Ж олнеж вольности» в 
статье «На пути в Ж еневу», в 
частности, пишет: «Не подлежит 
никакому сомнению, что созыв 
совещания —  это всецело заслу
га советской политики и диплома
тии, ее бесспорный успех. Ш аг за 
шагом Советский Союз в своем

последовательном стремлении к  
разрядке международной напря
женности устранял все препятст
вия. мешавшие созыву совеща
ния».

Это свидетельствует о том, под
черкивает газета, что Советский 
Союз действительно стремится к  
разрядке международной напря
женности, к  предотвращению меж
дународных конфликтов и мирно
му сосуществованию, к  обеспече
нию в мире спокойствия и безо
пасности.

иностранных дел. Советский Союз 
согласен на созыв совещания 
11 мая для рассмотрения мирного 
договора с Германией и берлин
ского вопроса. Правительство 
СССР отмечает, что вопрос об 
участии в совещании Польши и 
Чехословакии может быть решен 
на самом совещании». Газета «Да- 
гун бао» отмечает, что «заинтере
сованные государства должны при
нять соответствующие решения о 
мирном договоре с Германией и 
по берлинскому вопросу». Газета
«Гунжэнь жибао» публикует из
ложение нот под заголовком: «Ре
шить германский вопрос, устано
вить прочный мир в Европе».

Трудящиеся Китая изучают 
материалы X X I  съезда КПСС

Дух мирных 
переговоров должен 
восторжествовать!

ПЕРЕГОВОРЫ СОСТОЯТСЯ"
Б Е Р Л И Н , I

Нота Советского правительства 
правительству Г Д Р  от 30 марта 
находится в центре внимания бер
линской демократической печати. 
Газеты подчеркивают, что Совет
ское правительство приветствует 
стремление Германской Демокра
тической. Республики к  перегово
рам. Готовность Советского Союза 
участвовать в совещании минист
ров иностранных дел печать рас
ценивает как  новое подтвержде
ние искреннего стремления Совет
ского правительства к  решению 
вопросов, волнующих все челове
чество. .

В .редакционной статье «Пере
говоры состоятся» газета «Нейес

апреля. (ТАСС). Дейчланд» подчеркивает необхо
димость участия в этом совещании 
не только представителей обоих 
германских государств, но также 
Польши и Чехословакии, т. е. 
стран, ставших первыми жертва
ми гитлеровской агрессии.

Подчеркивая важность обсуж
дения на совещании вопроса о 
заключении мирного договора с 
Германией, газета пишет, что за
ключение мирного договора — 
это требование, от которого не
мецкий народ не отступит ни на 
шаг. М ирный договор должен 
возвратить нашему народу все его 
суверенные права, обеспечить 
жизнь в условиях мира, демокра
тии и свободы.

Б У Х А Р Е С Т , 1 апреля. (ТАСС). 
Газета «Скынтейя». комментируя 
ноты Советского правительства по 
вопросу о совещании министров 
иностранных дел и совещании в 
верхах, подчеркивает, что румын
ская общественность встретила 
эти документы ,,с глубоким удов
летворением. Это, пишет газета, 
говорит о значении и своевремен
ности инициативы Советского Со
юза, который постоянно ' пригла
шал занитересоваиные государ
ства запять места за столом пере
говоров в целях урегулирования 
назревших международных про
блем. Достигнутое согласие о на
чале переговоров между Востоком 
и' Западом — важный успех в 
борьбе народов за ослабление 
международной напряженности.

Наш народ, пишет в заключе- 
ппе «Скынтейя», приветствует 
неустанные усилия советского на
рода, направленные на ослабле
ние международной напряженно
сти, и выражает свою решимость 
вместе с другими народами бо
роться за 'то , чтобы дух мирных 
переговоров' восторжествовал!

Изложение нот Советского пра
вительства правительствам запад
ных держав опубликовали сегодня 
все бухарестские газеты.

П Е КИ Н , 1 апреля. (ТАСС). 
Трудящиеся К Н Р  с большим ин
тересом изучают материалы X X I 
съе.зда КПСС. Н(ителн Пекина 
буистро раскупили выпущенный 
и.здательством « Ж эньмуунь чу- 
банынэ» на китауйском языке сбор- 
иуук материалов X X I съезда 
КПСС. В этот сбррнуук, который 
п.здан также во всех крупны х 
городах страну>у, вошли доуслад то- 
варуупщ Н. С. Хрущева «О конт- 
ролу.ууых цифрах развуутууя народ- 
утого хозяйства СССР на 1959— 
1965 годы», заклуочнтельное сло
во И. С. Хрууугева на съезде, Ре^ 
золуоцня X X I съезда КП С С  по до
кладу товарища Н. С. Хрущева и 
.утвержденные съездом контроль
ные цифры развития народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 
годы. Сборник издан общим тира-,

жом I  миллион экземпляров.
Для трудянцухся автономной об

ласти Внутренняя М онголия сего
дня поступил в продажу сборник 
материалов X X I съе.зда КП С С  на 
монгольском я.зыке. И.здательство 
национальной луутературы «МннУх- 
цзу чубаньшэ» подготовило к  пе
чати сборнуук материалов X X I 
съезда на корейском язуяке, ко 
торый в блуужайуиее время посту
пит в корейский автономный 
округ Яньбкнь, расположенууый в 
провуупущи ЛЯОУУУУУУ.

В настояууще время в Китае го
товится к  печати большой сбор- 
нуук, в уюторый войдут все мате- 
ругальу X X I съезда КПСС , в том 
числе речи делегатов съезда и 
выступления представителей брат
ских коммунистических и рабочих 
партий.

Восточная Сибирь—край 
несметных богатств

Пресс-конференция для советских 
и иностранных журналистов

Содружество социалистических стран 
в области строительства

БУ Х А Р Е С Т . 1 апреля. (ТАСС). 
К а к  сообщает Румынское теле- 
графууое . агентство, с 19 по 22 
марта текущего года в Бухаресте 
состоялось второе заседание сек-

Бонн против разрядки напряженности
(ТАСС).Б Е Р Л И Н , 1 апреля.

К а к  сообщает сегодня газета 
«Нейес Дейчланд», правительство 
Аденауэра продолжает предприни
мать действия, направленные к  
тому, чтобы помеунать успешному 
проведению совещаугия миууистров 
иностранных дел 11 мая в Женеве 
и не допустить созыва совегцания 
в верхах. Газета указывает, что в 
Ваш ингтон направлен статс-секре 
тарь министерства ииострашуых 
дел Ф Р Г  Ван Ш ерпенбсрг, чтобул 
предложить открьувулемуся там со
вещанию министров иностранууых 
дел западных держав «боннскууо 
программу переговоров». Эта про
грамма, как  указывает «Нейес 
Дейчланд», содержит пять требо
ваний Бонна в адрес предстоящих

Военные приготовления 
в Западной Германии
Б Е Р Л И Н , 2 апреля. (ТАСС). 

К а к  передает агентство А Д Н  из 
Бонна, в первых числах апреля в 
западногерманском б.ундесвере 
начнут службу более 30 тысяч 
молодых немцев. После нового 
призыва общая численность бун
десвера должна составить более 
200 тысяч человек.

Агентство А Д Н  указывает, что 
в соответствии с планами мини
стерства обороны Ф Р Г  в конце 
этого года в составе бундесвера 
должно насчитываться 11 диви
зий.

переговоров между Востоком и 
Западом и служит цели продолже
ния «холодной войны».

«Нейес Дейчланд» сообщает да
лее, что пруубывшууй в Вашингтон 
ууа совещаууие муупуустров иност- 
раннучх дел западных держав ми- 
шустр ууиострапиьух дел Ф Р Г  
Бреуутаууо сразу же выступуул про- 
туув того, чтобы в С Ш А  велись 
разговору^ о «поэтапном воссоедп- 
неиуууу Гермаугии». Эта (1)ормулуу- 
ровка, отмечает газета, не соот
ветствует целям Воууууа. Для пра- 
вуутелуютва Аденауэра только вы
боры являуотся началушьум этапом 
воссоедииеууия. Газета отмечает 
также, что в Боуупе еуце до того, 
как бузул получен текст последнего 
заявления Советского правитель
ства в связи с очередной сессией 
совета НАТО , поспешили заявить, 
что руководители Ф Р Г  не видят в 
этих советских . предложениях 
«никаких новых путей».

Чтобы осуществить атомное

вооружение Западной Германии, 
пишет боннский корреспондент га
зеты «Нейес Дейчланд», Бонн 
стремится опереться только на 
НАТО . Бреуутано, принимающий 
участие в совещаугии министров 
иуюстраншзух дел западиьух держав 
в Вашуунгтоие, на котором будут 
определены «маршруты» запад- 
ууых держав для предстоящей кон- 
ференцуууу с Советскуу.м Союзом, 
намерен добууться одобреиууя полн- 
туукуу продолжеууууя атомууого воору- 
жеушя Западууой Германии, откло- 
неууууя предложения ' о созданий 
безатомугой зонузУ в цеугтре Евро- 
Шз1, а также отказа от принятия 
проекта мирного договора, предло- 
укеииого Советским Соуоэом.

В заклуочение автор статьи пи
шет, что Бонн не желает разряд
ки  напряженности, так ка к  прави
тельство Ф Р Г  может осуществлять 
свою политику только в условиях 
сохранения напряженности в Ев
ропе.

цууп постоянной комиссууи Совета 
Экономической Взауумопомощи по 
экопомууческому и научно-техниче
скому международному сотрудни
честву в областуу строительства. 
На заседаниуу пруюутствовали де
легации Болгариуу, Чехословакии, 
ГДР, Полыни, РумУзУНУУИ, Венгриуу 
уг Советского Соуоза. В качестууе 
наблуодателей присутствовали 
представители Китауйской Народ
ной Республики.

На заседании были рассмотре
ны вопросы об уровне экономиче
ских показателей в строительстве

в 1950— 1958 годах и перспекти
вы в области строительства стран- 
.участниц Совета Экономической 
Взаимопомощи на ближайшие го
ды.

На заседании был принят ряд 
предложений, направленных на 
использование передового опыта в 
экономцу{е/ строительства, который 
накоплен странами-участницами 
СЭВ.

Заседание окончательно опреде
лило и дополнило план работы 
секции на 1 9 5 9 — 1960 годы.

Работа заседания проходила в 
духе братского сотрудничества и 
взаимопонимания и была проник
нута стремлением еще больше 
способствовать улучшению дела 
строительства в стоанах-участнп- 
цах СЭР.

Социалистическое соревнование 
венгерских трудящихся

Призывы в США прекратить 
ядерные испытания

В о е н н ы е  д е й с т в и я  
в А л ж и р е

П А Р И Ж , I  апреля. (ТАСС). В 
последнее время в А лжире уси
лились кровопролитные бои меж
ду французскими войсками и от
рядами национально-освободи
тельной армии А лжира. Согласно 
данным штаба ф ранцузских войск 
в Алжире, переданным француз
ским радио, за последние семь 
дней в Алжире было убито, ране
но и взято в плен 1.367 повстан
цев. За тот же период, согласно 
тем же источникам, французские 
войска потеряли только убитыми 
58 человек.

В  коммюнике штаба француз
ских войск подчеркивается, что 
такой интенсивности боев в А л ж и 
ре не отмечалось с апреля прош
лого года.

Н Ь Ю -Й О Р К , I  апреля. (ТАСС). 
В результате продолжающихся в 
С Ш А  испытаний ядерного оружия 
в последнее время, согласно сооб
щениям печати, в северных рай
онах страны увеличилась атомная 
радиация. Ж урнал «Н ью сунк» от
мечает, что атомугая радиация в 
северной части СЗоединенууых 
Ш татов является самой высокой в 
мире.

Высокая радиация вызузувает 
серьезное беспокойство у амери
канского народа. «На протяжеунуи 
целой недели, — пишет журугал 
«Н ью суик», —  в столицу поступа
ли ^письма». И х авторы возмуще
ны 'продолжением Соединенными 
Ш татами испытаний ядерного и 
термоядерного оружия. Во мно
гих письмах содержится требова
ние о прекращении этих испыта
ний. «Проклятие всем вам! — пи

шет 18-летняя девушка из города 
Одубон (штат Айова) членам ко 
миссии конгресса по атомной 
энергии. —  К то  позволил мини
стерству обороны или комиссии 
по атомной энергии или какому- 
луубо другому органу, который в 
этом вууиоват, взрывать ядерные 
бомбы?»

Еще более искренний и красно
речивый призыв прекратить испы
тания ядерного орулуия содержит
ся в письме к  редактору газеты 
«Кэпитл тайме», выходящей в 
Мэдисоне (Висконсин). Автор 
письма пуушет: «Давайте что-ни
будь сделаем, чтобы прекратить 
ядерные испытания и добиться 
всеобщего разоружения. Все про
веденные до сих пор испытания 
уже заразили воздух... Не будем 
же увеличивать это заражение 
новыми испытаниями. Прекратим 
их пока не поздно».

Б У Д А П Е Ш Т , 2 апреля. (ТАСС). 
Призьув Центрального Комитета 
ВС РП  к  трудящуумся Венгрии 
ускорууть еоцналиетууческое развуу- 
тие страны н развернуть соревно
вание ' в ' честь предстоящеу'о в но
ябре нузуууешууего года съезда пар
тии нашел среди тружеников го
рода и деревуууу едуунодуупнууо под
держ ку. В ЭТУ! ДНУ! на фабриках, 
заводах, шахтах страугы проходят 
сотни митингов, на которых тру
дящиеся одобряуот полуутууку пар
тии и, слещ/я ее пруузыву, принуг- 
мауот ууа себя ууовые обязательства 
по досрочному вузуполпеуунуо произ
водственных планов и экономии 
государственных средств.

Трудящугёся промышленного ги
ганта Венгрии —  Чепельского ме
таллургического и машинострои
тельного комбината, сэкономив

шие в протплом году около 118 
млн. форинтов, в нынешнем году 
решплуу сэкономууть не менее 150 
млн. форинтов. Коллектив Дьер- 
ского вагоностроительного завода 
имени Вильгельма Пика взялся 
сберечь государству 18 млн., бор- 
шодские лнстопрокатчууки —  8 
млн., трудящиеся Будапештского 
объедууиениого завода «Гаиц-ма- 
ваг» —  50 мпллуюнов форуунтов.

Оказывая помоуць развернувше
муся в стране кооператуувному 
движению, работники тракторного 
завода «Вэрэун чууллаг» обязались 
дать сверх плана 150 тракторов, 
а чепельские автомобилестроите
ли —  около 300 моторов к  трак
торам и комбайнам. Подобные со
общения о патриотическом движе
нии поступают со всех концов 
страны.

Приговор заговорщикам в Венгрии
Б У Д А П Е Ш Т , 1 апреля. (ТАСС). 

В верховном суде Венгерской На
родной Республики сегодня закон
чилось продолжавшееся 9  дней 
разбирательство дела Ференца 
Мерей и его 4-х сообщников, об- 
вуунявшуухся в организации заго
вора, направленного на свержение 
народно-демократического госу- 
дарсту?енн6го строя.

Ференц Мерей после вооружен
ного подавления контрреволюции 
создал из сторонников Имре На

дя заговорщическую группу с 
целью совершения антигосудар
ственного переворота. Ее участ
ники размножали и втайне рас
пространяли материалы, призы- 
вауощууе к  свержению существую- 
уцего строя.

Суд приговорил главаря .загово
ра Ференца Мерей к  10 годам тю 
ремного заключения, его сообщшу- 
ков —  к  тюремному заключению 
сроком от двух до девяти лет.

Природным богатствам и развитию 
производительных сил Восточной Си
бири была посвящена состоявшаяся 
1 апреля в Государственном комите
те по культурным связям с зарубеж
ными странами пресс-конференуцуя 
для советских и иностранных жур
налистов. Выступивший с сообще
нием заместитель председателя Со
вета по изучению прои;шодительных 
сил Академии наук СССР, член-кор
респондент АН СССР Л. В. Пустова- 
лов ознакомил журналистов с пер
спективами использования огромных 
естественных ресурсов обширного 
края. Природные богатства Восточ
ной Сугбнри, сказал он, дают возмож
ность превратить ее в один из вал:- 
нейших индустриальных районов 
страны, который сыграет болыную 
роль в выполнении .намеченного 
XXI съездом КПСС семилетнего пла
на.

Советскими учеными и геологами, 
заявил профессор Л. В. Пустовалов, 
разведаны исключительные по своим 
размерам и экономическим показа
телям запасы угля, лселезпой руды 
и других видов минерального сырья. 
На территории Восточной Сибири 
находится три четверти всех топлив
ных и эну^ргетических ресурсов 
страны. По проведенным подсчетам, 
добыча железной руды в Восточной 
Сибири может составить ежегодно 
около 60 миллионов тонн. На этой 
основе создается третья металлурущ-

ческая база СССР. Ученый подчерк
нул, что Восточная Сибирь обладает 
весьма благоприятными условиями 
для развития таких энергоемких 
производств, как производство ^ч ю - 
миуцуя и химическая промышлен
ность.

Член-корреспондент АН СССР 
Н. Н. Некрасов, возглавляющий Со
вет экспедицууонных исследований 
Сибирского отделения Академии наук 
СССР, охарактеризовал условия ис
пользования производительных сил 
Восточной Сибири. Он сказал, что 
здесь имеются все возможности для 
создания одновременно ' с гидроэлек
тростанциями мпуцных тепловых 
электростанций. Производство в Во
сточной Сибири будет отличаться 
чрезвычайно вулсокой  концентраци
ей. Здесь намечено создавать ком-' 
плексы промышлешуых предприятий, 
вокруг которых вырастут новые го
рода.

Отвечая на вопросы корреспон
дентов, Н. Н. Некрасов и Л. В. Пусто
валов сообщили, что Восточная Си
бирь займет одно из первых мест по 
выпуску искусственных волокон. 
Она станет основным поставщиком 
целлюлозы. Наряду с развитием тя
желой индустрии контрольными циф
рами предусматривается создание 
широкой сети предприятий,, которые 
смогут полностью обеспечить нужды 
местного насе.дения в раз.чичных то
варах.

(ТАСС).

^ у д е с я ы и  л т о р о ш о ж с
УФА, I  апреля. (ТАСС). Чудесный 

порошок —  так называют противо- 
сорняковый препарат «2,4-ДУ» зем
ледельцы Дона и Казахстана, Украи
ны и Дальнего Востока. Эффшетип- 
нейший гербицид уничтожает многие 
вредные растения: лебеду и посыпь, 
молочай и пастуш1,ю сумку, полевой 
вьюнок и пикульник, щевицу и по
левой осот. Химическая прополка 
хлебов им позволяет увеличивать 
урожяйность в среднем на два с по
ловиной— три центнера с гектара.

Уфимский химический .завод изго
товляет этот препарат. Его продук

ция пользуется огромным спросом. 
К концу семилетия намечено уве.чи- 
чить выпуск ценного ядохимиката в 
восемь раз и значительно расширить 
ассортимент гербицидов.

Здесь закенчепо строительство но
вого цеха трихлорэтилена — полу
продукта в производстве гербицидов. 
Начались пусконаладочные работы. 
Трихлорэтилен это не только полу- 
про,дукт, но. и эффективный раство
ритель, идущий на обе.зжиривание и 
очистку металлических изделий, на 
очистку тканей и одежды.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

3 апреля —  «Ф акир на час».
4 апреля —  «Чайки над мо-

, рем».
5 апреля, днем и вечером — 

«Братья Ершовы».
Начало спектаклей: дневного —  

в 12 час. дня, вечернего —  в 
8 час. вечера.

1«1И 1

Население Лхасы требует сурово 
наказать мятежников

В знак солидарности с народом 
Ньясаленда

Рост цен на хлеб 
в Бельгии

БР Ю С С Е Л Ь, 1 апреля. (ТАСС). 
С 1 апреля этого года цены на 
хлеб 8 Бельгии повьшшны на 7 —  
8 процентов.

Л О Н ДО Н , 2 апреля. (ТАСС). В 
Англии растет число организаций 
и отдельных лиц, открыто выража
ющих свою солидарность с афри
канским населением Ньясаленда, 
продолжающим борьбу за предо
ставление стране независимости.

Вчера в Лондоне началось 
трехдневное непрерывное пикети
рование правительственных зда
ний на улице Уайтхолл. П икети
рование, в котором принимают 
участие азиатские и африканские 
студентки, организовано в знак 
протеста против ареста членов 
Аф риканского национального кон

гресса и убийства африканцев в

Ньясаленде и других частях фе
дерации Родезии и Ньясаленда.

К  первой группе пикетчиков 
присоединилась Барбара Стоун- 
хауз. жена лейбориста —  чле
на парламента Джона Стоунхауза.

«Я протестую, —  заявила она, 
—  против бесчеловечного обраще
ния одних людей с другими в 
Африке и надеюсь каким-то об
разом разбудить совесть у  прави
тельства консерваторов».

Вечером 3 апреля студентки пе
редадут в резиденцию премьер-ми
нистра Англин мемцрандум. в ко
тором выражается протест против 
политики английского правитель
ства в Ньясаленде.

П Е КИ Н , 2 апреля. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа сообщило, что 
31 марта разные слои населения 
города Лхасы устроили собрания, 
на KOTopf.ix горячо поддержали 
приказ Государственного совета 
К Н Р , заявили о решимости ликви
дировать мятеж и приветствовали 
новую жизнь тибетского народа.

200 членов ассоциации патрио
тической молодежи и ассоциации 
1кенщии-патриоток Лхасы устрои
ли собрание, на котором они за
явили о решительной поддержке 
прика.за Государственного совета 
и потребовали скорее покончить 
с мятежниками в захолустных

районах. Они потребовали стро
го наказать главарей мятежа. 
Многие выступившие заявили о 
готовности практическими делами 
поддержать Народно-освободи
тельную армию и содействовать 
ей в окончательном подавлении 
мятежа.

Участники собрания работников 
культуры  и просвещения, про
мышленников и торговцев также 
заявили о своей решительной 
поддержке приказа Государствен
ного ервета. Учащиеся ш колы  ме
стных тибетских кадров гневно 
осудили на своем собрании пре
ступления мятежников.

Кинотеатр имени М . Горького
3 апреля —  новый художест

венный фильм «Сашко». Сеансы: 
8-35, 10-10, 11-45, 1-20, 2-55,
4-30, 6-05, 7-40, 9-15, 10-50.

Для детей — сеанс в 10-10.
Зал кинохроники 

3 апреля —  новые докумен
тальные фильмы: «Надежда К он 
стантиновна Крупская», «Цвети, 
мой город», «Кладоискатели». 
Сеансы: 9. 10-10, 11-20, 12-40,
I -  50, 3, 4-10, 5-20, 6-30, 7-40,
8-50, 10. '

Кинотеатр имени И. Черных
3 апреля. Большой зал — 

«Сашко». Сеансы: 8-30, 10. 11-30, 
1, 2-30, 4, 5-30, 7, 8-30, 10,
I I -  30. Малый зал — «Годы мо
лодые». Сеансы: 8-35, 10-10,
11-45, 1-20, 2-55, 4-30, 6-05,
7-40, 9-15, 10-55.

У Н Р  291 требуются: инже
неры и техники-строители на 
должность старших производите
лей работ, производителей работ, 
начальника производственного от
дела, секреТарь-машинистка, кла
довщик, товаровед, крановщ ик на 
башенный кран, разнорабочие, 
строители всех специальностей, 
грузчики  на автомашины, курьер- 
уборщица и сторожа.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кад
ров.

Зверства южноа(|)риканских властей
ЛО Н ДО Н, 2 апреля. (ТАСС). 

Во вчерашней английской газете 
«Дейли геральд» помещена боль
шая фотография. На ней изобра
жен негритянский юноша. Лицо 
его окровавлено и изуродовано. 
На белую рубашку стекают 
струйки крови. Это 24-летний ти
пографский рабочий города Иоган- 
несбурга Сидней Эндрюс, изби
тый полицией.

К а к  видно из комментариев га
зеты к  снимку, вина его заключа
лась в том, что он осмелился за

ступиться за своего товарища, 
который не имел с собой пропу
ска и был задержан полицией. 
Распоясавшиеся «блюстители по
рядка» арестовали Эндрюса и и з 
били его рукоятками пистолетов, 
обвинив в «оскорблении поли
ции».

«Этот снимок, —  пишет «Дейли 
геральд», —  является потрясаю
щим примером того, насколько 
горьким может быть правосудие 
для цветного человека, живущ его 

.под господством белых».

♦ ♦ ♦ -

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 3 апреля ожидается облач
ная, с прояснениями погода, осад
ки , ветер юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
воздуха от 1 градуса мороза до 
4 градусов тепла.

4 — 5 апреля облачная, с прояс
нениями погода, местами слабые 
осадки, ветер южный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура воз
духа ночью 5 — 10 градусов моро
за, днем — от 2 градусов мороза 
до 3 градусов тепла.

Томскому электроламповому за
воду требуются: опытный инже- 
нер.конструктор на должность 
главного инженера особого конст
рукторского бюро с предоставле
нием квартиры, инженер по вепти. 
ляционным установкам, инжене. 
ры .механики на конструкторскую  
работу, слесари 6 — 7 разрядов, 
тракторист, электромонтер, водо. 
проводчик, уборщицы, ш тукатуры .

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

3 — 3

Дому культуры  Томского элек
тромеханического завода требует
ся пианистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 28.

Водоканалтресту требуются на 
постоянную работу: слесари-водо
проводчики, землекопы, электро
монтер, плотники, рабочие пило
рамы, автослесарь, грузчик, воз-- 
чик, уборщица, коагулировщ ики, 
дежурные слесари, инженеры а 
техиики-сантехники.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок, 14, комната, 8, от
дел кадров. 2 — 1

требуются:
кладовщ ик
продавцы.

Вазе плавсостава 
экономист, товаровед, 
столовой, экспедитор, 
лоточницы, уборщицы.

Для пароходных ресторанов 
требуются бухгалтеры, заведую
щий производством, повара, бу
фетчицы, официантки, посудницы.

Обращаться: г. Томск, Пристан
ской переулок, 3.

Автобазе облторгуправления 
срочно требуются электрик, ин
струментальщик и счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица 
Ш иш кова, 13. ' ' з — 1

Строительно-монтажному управ
лению облпромсовета требуются’ 
на постоянную работу: старший 
бухгалтер на самостоятельный 
баланс, кладовщ ик и разнорабо
чие.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, пере
улок Сакко, 27. 2 — 1

Маширно-дорожному отряду 
№  135 стройтреста №  97 на по
стоянную работу требуются: 
плотники, каменщики, ш тукатуры  
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, у.чица 
Нижне-,Луговая, 37, отдел кадров.

3 — 2

Томский медицинский институт сообщает, что в среду, 
15 апреля, в б часов вечера, в актовом зале института, на 
ученом совете по присуждению ученых степеней состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени доктора медицинских наук 

Н. М . Гетиан-Сычевой на тему: «Материалы по терапии есте
ственными азотно.радоновыми водами в гинекологии в курорт
ны х условиях».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

Гр-н Гаврилов Павел Захаро
вич, проживающий в г. Томске, 
Коммунистический проспект, 41, 
кв. 6, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Гавриловой 
Анной Афанасьевной, проживаю
щей в г. Томске, улица Карла 
Маркса, 5, кв. 9.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка К у й 
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Афанасьева Нина Н ико
лаевна, проживающая в г. Том
ске, улица Равенства, 17. кв. 4, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Афанасьевым Вла
димиром Афанасьевичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Гого
ля, 16, кв. 1,

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка К у й 
бышевского района г. Томска.
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